
RN registra 
mais dois 
casos de 
feminicídio 
Cidades #11

// Em reunião com representantes do Governo, foram assegurados R$ 7,2 milhões agora e mais R$ 5 milhões no orçamento 2017
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ARQUIVO NOVO

Deputados aprovam 
por 14 votos a favor e 
3 contra mudanças no 
Fundo Financeiro e o 
Fundo Previdenciário do 
Estado (FUNFIRN). Com a 
aprovação, Governo pode 
continuar usando recursos. 
 Política #3

Assembleia 
aprova novo 
Funfir 

Deputados garantem dinheiro para 
presídio e segurança pública Política #3

UFRN e outras 62 
federais vão perder 
R$ 350 milhões
Governo Federal prevê cortar até 45% dos recursos previstos para as universidades 
no país, incluindo a do Rio Grande do Norte. Reitora Ângela Paiva classifica a redução 
como injustificável e diz que vários programas serão prejudicados.  Cidades #12

Retomada de mais de 
10 mil unidades habitacio-
nais do Programa Minha 
Casa Minha Vida (MCMV), 
que estavam paralisadas 
é anunciada. E também 
a criação da Faixa 1,5 do 
programa, que beneficiará 
famílias com renda men-

sal bruta de até R$ 2,35 
mil. Haverá subsídios de 
até R$ 45 mil, valor que va-
ria em função da renda e 
da localização do imóvel. 
O financiamento será para 
imóveis de até R$ 135 mil, a 
uma taxa de 5% de juros ao 
ano.  Economia #7

Governo retomará obras 
para mais de 10 mil casas 

Ano 6
#2121
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NOVO
WHATS

Agendão Rio 2016 
destaca competições que 
acontecerão hoje. Robson 
Conceição entra no ringue 
às 12h45 para disputar as 
quartas de final do boxe até 
75 kg.  Esportes #9

Time de Marta e 
companhia entra em campo 
hoje às 22h no Mineirão 
para enfrentar a Austrália 
em busca de mais um passo 
rumo à conquista do ouro 
olímpico.  Esportes #9

NOVO traz 
guia com 
tudo que vai 
rolar hoje

Meninas do 
Brasil tentam 
vaga na semi 
do futebol

Mayra Aguiar conquista primeiro 
bronze do Brasil na Rio 2016  #10

Cena Urbana
[ Vicente Serejo ]

A quem caberá o papel de 
oposição a um prefeito que 
parece e se posiciona como 

se fosse imbatível? #5

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

Reitora vai até a Loja 
Maçônica para falar 

de universidade para 
motociclistas. #4

Artigo
[ Luan Xavier ]

Seja exatamente aquele 
alguém que você queria ter 
por perto todos os dias até o 

fim de sua vida.  #4

Jornal de
[ Cristiano Félix ]

Pokémon é moda também, 
mas acredite: vem a reboque 

de grandes tendências 
mundiais.  #6

Varremos o Insta e 
descobrimos fotos incríveis 
para a coluna de hoje.  #15
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Política

No dia do Advogado, 35 profissionais recebem comenda e especialista em Direito 
Tributário explica a importância desses profissionais na mediação das ações

câmara Municipal faz 
homenagem a advogados 

N
o dia do Advo-
gado, come-
morado on-
tem (11), a Câ-
mara Munici-

pal de Natal homenageou 
35 representantes da catego-
ria com uma sessão solene. A 
cerimônia serviu para desta-
car a importância desses pro-
fissionais na sociedade, ten-
do estes, atualmente, um pa-
pel essencial na conciliação 
de conflitos para reduzir a 
quantidade e tempo de ações 
judiciais.

É dessa forma que o advo-
gado especialista em Direito 
Tributário, Evandro Zaranza, 
descreve o papel do bacharel 
em Direito. "Eu tenho obser-
vado que o papel do advoga-
do é de concicliador que ser-
ve para orientar o cidadão, no 
sentido de cumprir a legisla-
ção, para evitar a judicializa-
ção. É importante esse olhar 
técnico para orientar as par-
tes com uma opinião jurídi-
ca, a fim de convencer sobre 
a melhor resolução, auxilian-
do a justiça e buscando dei-
xar para o judiciário as ques-
tões mais complexas", diz.

Zaranza foi um dos ho-
menageados na noite de on-
tem pelo Legislativo de Na-
tal com  a Medalha do Mérito 
ao Advogado Natalense, Dr. 
Miguel Seabra Fagundes, co-
menda direcionada aos pro-
fissionais da área que desta-
cam-se em sua atuação na 
advocacia. Há seis anos pre-
sidindo a Comissão de Di-
reito Tributário e Defesa dos 
Contribuintes da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB/
RN), ele é mestre em Direito 

Cosntitucional e especialis-
ta em Direito Tributário, uma 
das áreas que, segundo diz, 
traz grande demanda para o 
judiciário.

"A temática previdenciá-
ria hoje está mais simples, o 
que torna ainda mais neces-
sária a postura do advoga-
do em mediar os interesses. 
A democratização do judici-
ário gerou um quantitativo 
de causas que não atendem à 
resposta imedidata que a so-
ciedade espera. E é por isso 
que o advogado tem a missão 
de conciliar as partes apon-
tando a melhor forma de evi-
tar prolongamento de ações 

que ele já sabe em que vão 
resultar", destaca.

Além disso, diz, cada vez 
que se recorre a uma causa, 
o custo para o Estado e para 
as partes aumenta e, pela ex-
periência e olhar técnico, o 
advogado pode prevê o re-
sultado e evitar esse desgas-
te.  "Essa postura é necessa-
ria porque o poder Judiciário 
não consegue dar respostas 
imediatas a todos os tipos de 
questões", ressalta.

Evandro Zaranza advoga 
há 16 anos, é professor uni-
versitário e sócio do escritó-
rio André Elali Advogados, 
um dos mais renomados do 

estado. Apaixonado pela pro-
fissão, diz que desde a infân-
cia tinha o desejo de advogar. 
"Fico extremamente honrado 
com essa homenagem por-
que, desde cedo a figura do 
advogado me fascinava. Fui 
construindo isso no decor-
rer da vida e nunca tive a in-
tenção de cursar Direito para 
prestar concurso. Meu desejo 
sempre foi ser advogado", diz.

Na sessão em que foi con-
decorado, outros 34 profis-
sionais da área também fo-
ram agraciados, por indica-
ção dos parlamentares. O 
propositor da cerimônia, ve-
reador Júlio Protásio (PDT), 

disse que a solenidade é um 
reconhecimento à categoria 
identificada pela coragem, 
bravura e respeito às leis. “O 
advogado é essencial para a 
democracia e para a postu-
lação do direito. Estamos ho-
menageando esses profis-
sionais devido à importân-
cia para a consolidação da 
nossa cidadania”, ressaltou o 
parlamentar.

Entre os homenageados 
estavam ainda o Conselheiro 
Federal da OAB,  Lúcio Tei-
xeira; o atual presidente da 
OAB/RN, Paulo Coutinho; e 
os advogados Érick Pereira e 
Flaviano Gama.

cláudio oliveira 
Do NOVO

// Evandro Zaranza, da comissão de Direito tributário da oaB/RN, foi um dos homenageados que recebeu a comenda Seabra Fagundes 
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Estados sob 
pressão por 
reajustes

O s Estados que 
aderirem à 
renegociação das 

dívidas com a União terão 
um grande desafio para 
cumprir a contrapartida 
que exige a limitação 
do crescimento das 
despesas à inflação do 
ano anterior Na avaliação 
da secretária de Fazenda 
de Goiás, Ana Carla 
Abrão, os governadores 
passarão a sofrer pressão 
para reajustes acima da 
inflação por parte das 
categorias mais fortes e 
não terão base legal para 
negar. Isso porque foi 
retirado do projeto que 
trata da renegociação 
da dívida o dispositivo 
que proibia a concessão 
de aumentos acima da 
inflação a servidores 
estaduais por dois anos.
"A capacidade de 
resistência de um 
governador com uma 
polícia em greve vai ser 
mínima. O governador 
que terá problema, 
quem perdeu foram 
os governadores e os 
Estados", avaliou a 
secretária que estava 
presente durante a 
votação do texto-base do 
projeto no plenário da 
Câmara. Para Ana Carla, 
os servidores públicos 
com menor poder sindical 
acabarão prejudicados.
Ela não considera que 
o ministro da Fazenda, 
Henrique Meirelles, 
tenha perdido. Para ela, 
o resultado da votação 
se deve também à forte 
pressão dos sindicalistas 
que estavam presentes na 
Câmara. "Os deputados 
foram sensíveis aos 
argumentos dos 
sindicatos e não quiseram 
comprar essa briga", 
disse antes de lembrar 
que o Congresso tem 
"toda a legitimidade" para 
tomar suas decisões e 
que os congressistas são 
"soberanos".
Caso os Estados não 
consigam cumprir 
com a contrapartida de 
crescimento das despesas 
à inflação do ano anterior, 
eles terão que devolver 
em 12 parcelas todos os 
alívios e vantagens que 
tiveram com o desconto, 
além de perderem o 
alongamento proposto no 
projeto. Essa missão ficará 
mais difícil sem a base 
legal retirada da matéria 
pela Câmara.
"Quem perde se não 
cumprir é o Estado, em 
particular, o chefe do 
Executivo (estadual)", 
ressaltou Ana Carla. 
Segundo ela, o governador 
precisará rearranjar as 
despesas para cumprir o 
teto sem a limitação de 
aumento real de salários, 
não só no Executivo, 
mas também dos outros 
Poderes que ele não tem 
controle.
Os parlamentares foram 
fortemente pressionados, 
durante a votação, para 
retirar o dispositivo que 
proibia a concessão 
de aumentos acima da 
inflação a servidores 
estaduais por dois anos. 
Esse era um dos pontos 
que o ministro da Fazenda 
considerava como 
"inegociável".

// Dívida

O presidente do Tribu-
nal Superior Eleitoral 
(TSE), ministro Gilmar 

Mendes, autorizou a abertura 
de processos de investigação 
eleitoral contra o PP e o PMDB. 
Os pedidos têm como base in-
formações obtidas em depoi-
mentos de delação premiada 
dados por envolvidos na Ope-
ração Lava Jato. 

Os partidos são acusados 
de ter recebido propina dis-
farçada em doações eleitorais 
declaradas oficialmente. Caso 
as acusações sejam compro-
vadas, os três partidos podem 
até perder o registro na Justiça 
Eleitoral.

Também na terça-feira os 
processos relacionados ao PP 
e ao PMDB foram encaminha-
dos a Mendes, que anterior-
mente havia pedido à minis-
tra, que também é corregedo-
ra-geral eleitoral, a abertura de 
procedimento para investigar 
o PT.

A ministra decidiu pela 
abertura da investigação con-
tra o Partido dos Trabalhado-
res mas durante a sessão de 
julgamento, pediu ao plenário 

do Tribunal que os três proces-
sos fossem distribuídos livre-
mente entre os ministros do 
TSE. Ela entendeu que a ques-
tão não deve ser analisada so-
mente pelo corregedor. Duran-
te o debate a respeito da ques-

tão de ordem apresentada, o 
ministro Henrique Neves pe-
diu vista.

No despacho de Mendes 
que abre os processos con-
tra o PP e o PMDB, o ministro 
lembra os pedidos de vista de 

Henrique Neves e de livre dis-
tribuição feito pela ministra e 
diz que os processos contra o 
PP e o PMDB devem ser distri-
buídos “na forma que vier a ser 
definida pelo plenário”. As in-
vestigações, então, só terão iní-

cio depois que o plenário deci-
dir sobre a questão de ordem 
apresentada. A previsão é que 
o julgamento seja retomado no 
próximo dia 23.

O PMDB e o PP manifes-
taram-se após o presidente 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) ter autorizado a abertu-
ra de processos de investiga-
ção eleitoral contra as legendas 
por, supostamente, terem re-
cebido propina disfarçada em 
doações eleitorais declaradas 
oficialmente. As duas legen-
das negaram o recebimento de 
propina.

Em nota, o PMDB disse 
que “sempre” arrecadou recur-
sos seguindo os parâmetros le-
gais vigentes no país. “Em to-
dos esses anos, após fiscali-
zação e análise acurada do 
Tribunal Superior Eleitoral, to-
das as contas do PMDB fo-
ram aprovadas, não sendo en-
contrado nenhum indício de 
irregularidade.”

O PP também divulgou 
nota na qual diz que “não com-
pactua com ilegalidades" e tem 
"todo interesse no esclareci-
mento dos fatos.”

// Eleitoral

PMDB e PP sob suspeita de propina

// Processos autorizados por Gilmar Mendes tem origem na operação lava Jato 

CARLOS HUMBERTO / STF
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Recursos são provenientes de emendas impositivas do legislativo estadual; parlamentares também 
garantiram, para o orçamento de 2017, outros R$ 5 milhões para a construção de um novo presídio 

Deputados vão repassar R$ 7,2 
mi para a segurança pública

O
s 24 deputa-
dos irão desti-
nar R$ 300 mil 
de emendas 
i m p o s i t i v a s, 

totalizando R$ 7,2 milhões 
para investimentos emergen-
ciais, ainda neste ano, para a 
Segurança Pública e Sistema 
carcerário do Rio Grande do 
Norte. A medida foi aprova-
da ontem após reunião entre 
os parlamentares e represen-
tantes do Governo do Estado.

O encontro, que ocorreu 
à portas fechadas na sala da 
presidência da AL, também 
determinou que para o or-
çamento de 2017 os deputa-
dos irão destinar R$ 5 milhões 
que se somarão aos R$ 20 mi-
lhões emprestados pelo Tri-
bunal de Justiça ao governo 
para a construção de um novo 
presídio. 

O presidente da Assem-
bleia Legislativa, Ezequiel 
Ferreira de Souza, enalteceu a 
ação forte de unir forças pela 
segurança. “Agora a classe po-
lítica se soma a este esforço 
por entender que sem recur-
sos não se tem gestão eficien-
te. E num momento de crise 
os recursos tem que ser prio-
rizados e o desafio presente é 
a crise na segurança pública”, 
disse.

Em ato da presidência 
também foi criada uma Co-
missão Especial de deputa-
dos formada por George So-
ares (PR), Cristiane Dan-
tas (PCdoB) e Tomba Farias 
(PSB), para fazer o acompa-
nhamento e encaminhamen-
to das ações que serão colo-
cadas em práticas a partir da 
utilização dos recursos rema-

nejados pelo conjunto dos 
deputados.

Se somaram a fala do pre-
sidente da Assembleia, Eze-
quiel Ferreira de Souza, os 
deputados Gustavo Carva-
lho (PSDB), Cristiane Dan-
tas (PCdoB), Getúlio Rego 
(DEM), Hermano Morais 
(PMDB), Ricardo Motta 
(PSB), Dison Lisboa (PSD), 
Kelps Lima (Solidariedade), 
Tomba Farias (PSB), Fernan-
do Mineiro (PT), Márcia Maia 
(PSDB), Raimundo Fernan-
des (PSDB), José Dias (PSDB), 

Carlos Augusto (PSD) e Gale-
no Torquato (PSD). 

Por parte do governo, o 
encontro teve a presença do 
vice-governador Fábio Dan-
tas (PCdoB) e de mais quatro 
secretários de Estado, Gusta-
vo Nogueira (Planejamento e 
das Finanças), Wallber Virgo-
lino (Justiça e Cidadania), Ge-
neral Ronaldo Lundgren (Se-
gurança Pública e Defesa So-
cial) e Tatiana Mendes Cunha 
(Gabinete Civil), no gabinete 
da presidência.

O vice-governador, Fábio 

Dantas, parabenizou o presi-
dente da Assembleia em reu-
nir o conjunto dos deputa-
dos para que estes remane-
jassem emendas para a Segu-
rança Pública e se somou ao 
elogio feito pelo presidente 
às forças de segurança. “Esta 
Casa Legislativa sempre este-
ve presente nas principais de-
cisões da sociedade. E desta 
vez não seria diferente”, disse 
o vice-governador.

O secretário de Planeja-
mento e das Finanças, Gus-
tavo Nogueira, agradeceu o 

provimento de recursos para 
o setor de segurança. “Num 
momento de crise financei-
ra temos que ter prioridades. 
Constitucionalmente o re-
passe para segurança pública 
tem que ser de 9,5% das recei-
tas do estado e o atual gover-
no não tem investido menos 
de 12,5% por mês, chagando 
a 14,90% mais recentemen-
te. E vamos unir esforços para 
na medida que os recursos fo-
rem sendo arrecadados e fo-
rem sendo repassados para 
atender às necessidade emer-

genciais da segurança pública 
via emendas parlamentes dos 
senhores deputados”, destaca 
Gustavo Nogueira.

O secretário Ronaldo 
Lundgren da Segurança Pú-
blica e Defesa Social, desta-
cou o reconhecimento da so-
ciedade potiguar diante das 
ações de resposta aos atos de 
vandalismo na capital e in-
terior do estado nos últimos 
dias. “Uma prova disto é o to-
tal apoio e empenho da Casa 
do Povo. Vejo todos com boa 
vontade para debelar esta cri-
se”, disse o secretário ao rei-
vindicar a aprovação da Lei 
que cria o Sistema de Inteli-
gência na Segurança Públi-
ca, em tramitação na Assem-
bleia. Ele também cobrou ar-
mamento para a Polícia Civil, 
viaturas para os bombeiros, 
recursos para o laboratório 
de DNA do ITEP, aquisição de 
munição para a PM e unifor-
me para os militares.

Para Wallber Virgolino, 
Justiça e Cidadania, tem sido 
um orgulho defender a ban-
deira do Rio Grande do Nor-
te. “É preciso ressaltar a união 
de esforços para sufocar o cri-
me no Estado que tenta se or-
ganizar”, ressaltou e logo em 
seguida passou a listar suas 
prioridades para receber os 
recursos oriundos das emen-
das: Aquisição de arma letal 
para agentes penitenciários, 
reforma de CDP, investimen-
to nos bloqueadores de ce-
lular em todos os presídios 
e CDPs e aquisição de mais 
viaturas. Ainda participaram 
da reunião os comandantes 
da PM, CBMRN, Polícia Civil 
e ITEP/RN.

// Encontro firmou parceria entre o Legislativo e os setores da segurança pública e do sistema carcerário do Rio Grande do Norte

REPRODUÇÃO

Os deputados estadu-
ais decidiram ontem, 
por 14 votos a favor e 

03 contra, aprovar as mudan-
ças no Fundo Financeiro e o 
Fundo Previdenciário do Es-
tado (FUNFIRN), alterando o 
texto da Lei Complementar Es-
tadual 526 de 18 de dezembro 
de 2014. A medida faz com que 
governo possa continuar usan-
do recursos do Funfir, aquele 
fundo previdenciário que foi 
praticamente zerado no ano 
passado com os sucessivos sa-
ques para pagar a folha de ser-
vidores com a proposta de 
ressarci-lo.

Na votação de ontem foi 
aprovada uma emenda do de-
putado José Dias (PSDB). A 
medida estabelece que os re-
cursos do FUNFIRN poderão 
ser utilizados a partir de de-
zembro deste ano, em caso de 
dificuldades para o pagamen-
to de proventos de servidores 
inativos e de complementação 
do 13 salário. 

Servidores estaduais e líde-
res sindicais ocuparam as ga-
lerias do plenário Clóvis Mot-
ta, na sede do Legislativo, para 
pressionar contra a proposta 
de liberação do Fundo Previ-
denciário para saques. A vota-
ção ocorreu entre vaias e gritos. 

Eram precisos ao menos 
13 votos (uma maioria sim-
ples) para que o projeto do go-
verno passasse. Antes de en-
trar na pauta, havia o temor de 
que as alterações fossem der-
rubadas, mas o no fundo pre-
videnciário acabou aprovado 

com 14 votos.
Apesar dos protestos, a mu-

dança no projeto permite que 
o governo possa utilizar uma 
primeira parcela de R$ 11 mi-
lhões que estavam aplicadas 
no mercado financeiro, em de-
zembro deste ano, e mais outra 
no valor de R$ 51 milhões em 
janeiro de 2017, quando termi-
na se encerra o prazo da aplica-
ção financeira. 

Os deputados também es-
tenderam o prazo de carência 
para o Governo começar a de-
volução dos recursos. A data 
passa a ser fevereiro de 2020. 
No projeto original, a devolu-

ção seria a partir de dezembro 
de 2018. Outra modificação é o 
encurtamento do prazo limite 
para novas retiradas ao fundo. 
Anteriormente o Governo po-
deria utilizar recursos do fundo 
até 2018, agora, com a nova re-
dação, os saques só serão per-
mitidos até fevereiro de 2017.

A votação de também aca-
bou ainda por encartar uma 
emenda parlamentar à lei que 
regulamenta o fundo. Com 
isso, os recursos do Fundo Pre-
videnciário do Rio Grande do 
Norte, apurados e revertidos, 
terão escrituração contábil in-
serida e vinculado ao Fundo 

Financeiro do Estado do Rio 
Grande do Norte (FUNFIRN). 
Com isso, o Executivo tira a 
obrigatoriedade de criar uma 
contabilidade separada no fun-
do, que permite o acompanha-
mento dos recursos que foram 
utilizados. 

O assunto foi debatido em 
plenário pelos deputados. Ge-
túlio Rêgo (DEM) falou da si-
tuação financeira do Estado. 
“Temos que tomar uma deci-
são madura para democrati-
zar uma posição que diz res-
peito ao capital de outras pes-
soas”. José Dias (PSDB), de-
signado relator da matéria, 

justificou constitucionalmen-
te a mensagem encaminhada 
pelo Governo.

Fernando Mineiro (PT), 
Hermano Morais (PMDB) e 
Álvaro Dias (PMDB) declara-
ram voto contrário ao proje-
to. O líder do Governo, Dison 
Lisboa (PSD) explicou que o 
dinheiro servirá para pagar 
aposentados e pensionistas. 
“Dessa forma, o Governo con-
seguirá manter em dia o paga-
mento dos inativos e ainda de-
safogar as contas para manter 
em dia a folha de pagamento e 
as aplicações nas áreas essen-
ciais, como saúde e segurança”, 
afirmou.

O projeto, em suma,  per-
mite que o governo possa con-
tinuar usando recursos do fun-
do, que foi praticamente zera-
do no ano passado com os su-
cessivos saques para pagar a 
folha de servidores com a pro-
posta de ressarci-lo. A devo-
lução dos recursos ainda não 
ocorreu e os deputados vota-
ram ontem autorizando o uso 
de parte do que ainda resta.

 No ano de 2014, quando os  
primeiros saques ocorreram, o 
fundo tinha cerca de R$ 1 bi-
lhão. Com o passar do tempo, 
foram tirados mais de R$ 600 
milhões. Ainda restam R$ 370 
milhões, porém parte desses 
recursos está aplicado. Se for ti-
rado antes do prazo, os lucros 
da aplicação serão perdidos, 
fato que, por lei, impede a reti-
rada, isso até acontecer a mo-
dificação da lei, o que foi apro-
vado ontem pelos deputados. 

// Previdência

AL aprova mudança do FUNFIRN 

// Mudanças no fundo financeiro e previdenciário estadual foram aprovadas por 14 votos a favor e 3 contra 

REPRODUÇÃO

Prefeitura 
abre novo 
portal

A Prefeitura do Natal 
disponibilizou 
ontem o novo 

Portal da Transparência 
(https://natal.rn.gov.br/
transparencia/), com 
informações sobre a 
gestão da cidade e dos 
recursos públicos. A nova 
versão do portal além 
de apresentar mudança 
de layout, implementa 
a cartilha e-Mag, do 
Governo Federal, 
com novo modelo de 
acessibilidade em governo 
eletrônico. O novo portal 
é também uma ação de 
aprimoramento para 
deixar as informações 
públicas mais acessíveis 
aos diferentes níveis de 
usuário, utilizando o 
potencial da internet para 
atingir um grande número 
de pessoas independente 
da localização. Segundo 
Virgínia Ferreira, 
secretaria municipal de 
planejamento, o portal 
induz à boa prática da 
gestão pública, agindo 
com responsabilidade 
e zelo, permite que a 
sociedade como um 
todo acompanhe como 
o dinheiro público 
está sendo utilizado, e 
auxilie na fiscalização. “A 
ferramenta será usada 
como solução integrada 
para gestão do Município 
do Natal”, finaliza.

// Transparência
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-  A onda de violência, com 
ataques a ônibus e prédios pú-
blicos, fez os turistas evitarem 
andar pela capital potiguar, 
quando a bandidagem pare-
cia ter o controle da situação. 
O resultado são hotéis cheios 
e ruas vazias.

Esse relato é do repórter 
João Pedro Pitombo, envia-
do especial da Folha de S Pau-
lo a Natal, publicada na sema-
na passada que teve com títu-
lo “Turista some das ruas após 
ataques no RN – Natal e outras 
cidades vivem onda de violên-
cia com ônibus e carros incen-
diados; 80 pessoas já foram 
detidas”.

Uma coisa é certa: sem se-
gurança não existe turismo. E o 
turismo é a principal atividade 
econômica de Natal, que tem 
estatísticas sobre mort6es vio-
lentas incompatíveis com uma 
cidade civilizada, porém es-
ses números tem pouca divul-
gação, enquanto o terrorismo 
egresso das prisões, que tem 
como principal fundamento 
a geração de notícias – e ima-
gens – de impacto que ganha-

ram as redes sociais e termina-
ram chegando as redes nacio-
nais de televisão, transforman-
do o assunto em pauta, num 
momento em que os corações 
e mentes dos brasileiros estão 
voltados para as Olimpíadas do 
Rio de Janeiro. Nos primeiros 
seis dias de “guerra” não houve 
registro de uma só morte (feliz-
mente), e, muito provavelmen-
te neste período os números de 
mortes violentas tenha diminu-
ído no RN. Porém o efeito do 
noticiário foi aterrador.

Num primeiro instantes a 
punição concentrou-se nos tu-
ristas que já haviam chegado a 
Natal e deixaram de  fazer os 
programas pelos pontos tra-
dicionais, mas, em compen-
sação desfrutaram dos hotéis 

que, na sua grande maioria, 
oferecem ótimas alternativas 
de lazer, sobretudo em dias de 
sol, como ocorreu nesse pe-
ríodo. Registrou-se uma que-
da acentuada na procura por 
passeios turísticos. Além dos 
guias turísticos e bugueiros, 
bares e restaurantes sentiram 
a redução nos negócios. Em-
bora, com o sistema de trans-
porte coletivo circulando com 
parte da frota, tenha determi-
nado um aumento considerá-
vel na falta ao trabalho, e o tra-
balho de alguns deles é a ven-
da dos chamados pacotes tu-
rísticos. Resultado: a procura 
por esses pacotes caiu – pelo 
menos – 50% nos primeiros 
dias dos ataques.

Até aqui os assuntos são ti-

dos como residuais, o grande 
problema ainda vai começar, 
que serão eventuais cancela-
mento das vendas feitas nos 
pólos emissores de turistas. O 
Presidente da ABIH/RN (As-
sociação Brasileira de Agên-
cias de Viagem), Abdon Gons-
son, retrata a preocupação 
dos empresários do setor para 
a Folha de S Paulo: “Espera-
mos que a situação normalize 
o quanto antes. Ninguém quer 
viajar para um local inseguro”.

As medidas – corretas e 
adequadas – que foram toma-
das, terminaram servindo para 
ampliação do clima de intran-
quilidade. Foi o que aconteceu 
com o cancelamento de um 
show, programado para o últi-
mo sábado, na Arena das Du-
nas, com a banda Jota Quest, 
que terminou levando o pro-
blema para um outro segmen-
to de público, geralmente des-
ligado desse tipo de assunto

O desafio maior vai come-
çar quando o RN estiver paci-
ficado. Vai ser convencer al-
guém que Natal é uma cidade 
segura.

Mulher na Maçonaria
A reitora Angela Paiva, da 
UFRN, estará, hoje, na loja 
Maçônica Hegésipo Reis, 
em Lagoa Seca, a convite da 
Loja Maçônica Cavaleiros 
de Aço nº 30, para fazer uma 
exposição sobre a “UFRN que 
temos e a Universidade que 
Queremos”. A loja faz parte do 
Moto Clube Bodes do Asfalto 
que atua em São Paulo, Minas 
Gerais, Paraná, Mato Grosso 
do Sul, Mato Grosso, Rio de 
Janeiro, Santa Catarina, Goiás, 
Rio Grande do Sul, Bahía, 
Pernambuco e o nosso RN. 

Cinema na Ribeira
Hoje à noite, no Nalva Café 
Salão, na Ribeira, haverá o 
lançamento do filme “Meu 
tempo é quando?”, um 
curta metragem com Titina 
Medeiros, com direção de 
Buca Dantas e roteiro de de 
Rosália Figuieredo.

Celebridade olímpica

Na esteira do sucesso da 
judoca Rafaela Silva, primeira 
Medalha de Ouro do Brasil, o 
Rio de Janeiro já lançou uma 

nova celebridade olímpica. É 
Thamara Cezar a namorada 
dela, a figura mais convidada 
a tudo que é programa detv.

 Volta da confiança
O empresário Flávio Rocha 
identifica os primeiros 
sinais na volta da confiança 
do investidor, mas que a 
confiança do consumidor 
ainda está adormecida: “Os 
88% que tem emprego temem 
perde-lo”.

Sem golpe
O senador José Agripino não 
cansa de chamar atenção para 
o fato de que o Impeachment 
de Dilma estar se processando 
sem nenhuma ameaça as 
instituições: “Não me venham 
com essa história de golpe. 
Golpe é quando tem avião 
militar voando, tanque na 
rua, baioneta exposta. O que 
tem aqui é a Constituição 
brasileira sendo seguida à 
risca. A todo momento a 
Constituição é invocada e o 
regimento solicitado”.

Direito eleitoral
O advogado Verlano Medeiros 
lança o seu próprio escritório 
de advocacia, o “Queiroz, 
Medeiros e Costa Advogados”, 
focado em Direito Eleitoral. 
Dia 2 de Setembro haverá a 
festa d inauguração, embora o 
pessoal do escritório já esteja 
atuando em uma dezena de 
municípios.

Quem fica
O afastamento político da 
Vice-prefeita Wilma de Faria 
do prefeito Carlos Eduardo 
não provocou um só pedido 
de exoneração da equipe 
municipal. Ou Wilma não 
havia indicado ninguém, ou 
quem foi indicado adotou a 
política de que “não se pede 
nada a adversário. Nem 
demissão”.

Lista tríplice
O Tribunal de Justiça 
definiu a lista tríplice para 
juiz suplente do Tribunal 
Regional Eleitoral, no biênio 
2017-2019: 1 – Adriana 

Magalhães, 2 – Herbert 
Mota e 3 – Bruno Pacheco. 
A escolha será feita pelo 
presidente Michel Temer.

Perigo dos monstros
O jogo 
“Pokémon Go”, 
que virou uma 
febre mundial, 
começa a 
preocupar a 
nossa Cosern, 
que distribuiu 
uma nota 
de alerta 

sobre os riscos de caçar 
“monstros virtuais” próximos 
à rede elétrica e dentro de 
subestações de energia. A 
empresa lembra que apenas 
profissionais capacitados e 
a serviço da concessionária 
estão autorizados e aptos a 
subir em postos e entrar em 
instalações de acesso restrito 
do sistema elétrico.

Receita americana
Preparando sua despedida 
da presidência dos Estados 
Unidos, Barack Obama, 
resolveu distribuir conselhos 
para quem quiser fazer bom 
uso. Um deles: “Livre-se dos 
bajuladores. – Mantenha 
perto de você pessoas que 
tem coragem de registrar 
quando você erra”

O preço da insegurança

ZUM  ZUM  ZUM

pacto pela segurança

Seja alguém

Os ainda recentes episódios envolvendo a segurança pú-
blica no Rio Grande do Norte reforçaram em todos os poti-
guares a certeza de que os investimentos nesse setor nun-
ca são suficientes. Manter a paz é uma tarefa que exige 
proatividade.

A segurança pública é um trabalho conjunto, uma em-
preitada na qual é difícil apontar um responsável direto 
maior. É dever e responsabilidade de todos, desde a família 
até o poder público, contribuir para que ela exista. 

Nesse sentido vale destacar o esforço conjunto dos depu-
tados estaduais potiguares para destinar recursos emergen-
ciais para serem usados nesse setor ainda em 2016. 

Serão R$ 300 mil de cada um dos 24 deputados, totali-
zando R$ 7,2 milhões. Além disso, já ficou acertado que, para 
2017, serão destinados R$ 5 milhões que, somados aos R$ 20 
milhões doados pelo Tribunal de Justiça do RN, serão desti-
nados à construção de uma nova unidade prisional no Rio 
Grande do Norte.

A medida, acertada, foi tomada após diálogo – franco e 
necessário – dos legisladores com o Governo do Estado, que 
tem aberto as portas para soluções no sentido de devolver a 
segurança ao cidadão norte-rio-grandense. 

A ação também tem um caráter quase educativo. Se dias 
atrás o estado inteiro questionou o cunho político do diálo-
go – ou da falta dele – entre o prefeito de Natal e o governa-
dor do Estado, ontem os deputados deram aula de civismo e 
bom senso ao manifestar apoio, direcionado não a um gover-
nante, mas a toda a sociedade potiguar.

Urge que a reunião de ontem sirva como convite aos de-
mais setores atuantes do estado. É hora também da bancada 
federal, da iniciativa privada e das prefeituras somarem for-
ças nessa guerra que é de interesse de todos.

Vale lembrar que, mesmo em um cenário de grave cri-
se financeira no país, investir em segurança em um estado 
como o Rio Grande do Norte significa investir também, auto-
maticamente, em turismo, garantindo a (boa) imagem pela 
qual somos conhecidos no Brasil e no exterior. 

Talvez o Estado nunca tenha precisado tanto de parcerias 
nesse setor. O crime organizado deu provas de que, além de 
estar presente com número expressivo de cooperadores no 
Rio Grande do Norte, tem um alto poder de articulação. 

É preciso continuar investindo pesado e trabalhando in-
cansavelmente para desestabilizar essa indústria que lucra 
com a violência e tem no terror a sua principal estratégia de 
propaganda. 

Seja alguém que lê textos até o fim. Seja dessas pessoas 
que escutam as outras, pois sabem que às vezes tudo o que 
um ser precisa é colocar seus sentimentos para fora. 

Você também poderia ser alguém que faz algo diferente. 
Alguém que cansou do comodismo e do ‘mimimismo’ nos-
so de cada dia.

Seria legal também se fôssemos pessoas menos exigentes 
e mais praticantes do deboísmo. Bem que podíamos pensar 
mais no próximo. Tipo ser alguém que perde mil piadas para 
jamais ter o risco de perder um amigo. Seja alguém que não 
tenta subir colocando o outro para baixo.

Experimente ser uma pessoa que ajuda mais do que 
pede. Tente ser alguém agradável, principalmente com gen-
te desagradável.

Espere menos das pessoas. Dê mais de si. Carregue os far-
dos dos outros. Esqueça seus problemas ajudando a resolver 
problemas de quem você ama.

Seja como alguém com quem você desejaria passar a 
vida inteira ao lado. Seja exatamente como você queria que 
os outros fossem com você.

Seja alguém que fala coisas boas. Ou que se cala quando 
não tem nada bom a dizer. Seja alguém agradável.

Busque lembrar seus defeitos antes de apontar os erros 
dos outros. Seja alguém que julga menos os outros. 

Seja grato – a Deus e aos seus – por todas as coisas. Seja 
alguém que saiba reconhecer virtudes nos outros e que en-
tenda quão importante é um elogio.

Seja alguém disposto a ser menos de si. Em tempos de 
marketing pessoal exacerbado, ser simples e modesto pode 
parecer bem descolado.

Seja alguém disposto a aprender. Ouça mais. Destine 
mais atenção aos outros e ao que eles dizem. 

Seja alguém mais humilde. Experimente ensinar ao invés 
de criticar quem não sabe. 

Seja alguém que não precise arrotar o currículo por onde 
passa. Seja alguém menos vaidoso. 

Ame menos o que você tem. Ame mais quem você é. E 
mais ainda quem você pode ser. Ame mais quem lhe rodeia.

Seja relevante na vida de alguém.  Faça a diferença. Tente 
terminar seus dias sendo alguém melhor em relação a quem 
você era no início dele.

Deixe rastros de azeite por onde passar. Seja uma surpre-
sa agradável na casa de alguém. Deixe sempre portas abertas 
por onde passar.

Seja alguém que erra. Ou que, pelo menos, acha que erra. 
O mundo está cansado de gente que se acha perfeita.

Seja luz. Seja feliz.

Editorial rodaviva@novojornal.jor.br

ELEITA PRESIDENTE DO SUPREMO TRIBUNAL 
FEDERAL, A MINISTRA CARMEM LÚCIA DEFINIU 
O TRATAMENTO QUE ESPERA RECEBER

“Eu fui estudante e sou amante 
da língua portuguesa e acho que 
o cargo é de Presidente”.

• Só três Deputados votam contra 
a liberação dos R$ 300 milhõesdo 
Fundo Previdenciário: Álvaro Dias, 
Hermano Morais e Mineiro.
• No Republika Hostel, em Ponta 
Negra, hoje e amanhã tem o 4º 
Bazar Coletivo da ONG Atitude e 
Cooperação

• O Governo do Estado encerra, 
hoje, o pagamento de Julho do seu 
funcionalismo.
• Hoje completa 330 anos que o 
furriel André Mateus era nomeado 
Mestre da Escola de Extremoz.
• Hoje é o Dia Internacional da 
Juventude. E o Dia Nacional das Artes.

• Reconhecida de Utilidade Pública a 
Associação de Ginástica de Natal.
• O grupo Arquivo Vivo estará, hoje, 
na programação do Sesc/Cidade Alta, 
no programa “Há gosto de samba”.
• Número de candidatos em Outubro 
teve chegar aos 500 mil em todo o 
Brasil.

• Na Ribeira Boêmia de hoje, 
a atração é Naninha da Vila, 
diretamente do Bar Brhama de  
São Paulo.
• A Capitania do Rio Grande 
do Norte ganhava seu primeiro 
Governador há 325 anos, Caetano da 
Silva Sanches.

Artigo Luan Xavier
Jornalista    luanxavier@novojornal.jor.br



Natal, Sexta-Feira, 12 de Agosto de 2016  /  NOVO  /    5Opinião

Vicente Serejo
Jornalista    vicenteserejo@novojornal.jor.br
novojornal.jor.br/blogs/srredator

Cena 
Urbana

Diretor geral Fernando Laudares. Executivo de administração e finanças Manuel Micó. Conselheiro de relacionamento com comunidades e marcas 
Carlos Magno Araújo. Executivo de conteúdo e engajamento com a audiência Everton Dantas. Executivo de inovação digital e experiência do usuário 
Paulo Moreira. Gerente de negócios Bibiana Simonetti. 
WhatsApp: (84) 99113-3526. Fones (84) 3342-0369 / 3342-0358 / 3342-0380. redacao@novojornal.jor.br / pauta@novojornal.jor.br / comercial@novojornal.jor.br /
assinatura@novojornal.jor.br. Para assinar (84) 3342-0374. Av. Hermes da Fonseca, 384 - Petrópolis - CEP  59020-000, Natal-RN.

IV – É livre a manifestação do pensamento, sendo vedado o anonimato. (Constituição Federal – Artigo 5°). Os artigos assinados por colaboradores são de responsabili-
dade dos autores e não refletem necessariamente a opinião do NOVO JORNAL. O jornal não pode ser responsabilizado pelas informações usadas nestes textos ou por 
prejuízos de qualquer natureza em decorrência do uso ou da divulgação dessas informações.

PIPA -Daqui, Senhor Re-
dator, à sombra dos coqueiros, 
lanço a pergunta:Avaliados os 
pesos e medidas as distâncias, 
a quem caberáo papel de opo-
sição ao prefeito Carlos Edu-
ardo Alves? Vale para os seis 
candidatos. Os seis devem ser 
avaliados no conjunto porque 
todos desejam a poltrona prin-
cipal do Palácio Felipe Cama-
rão? Ou a tarefa é maior para 
alguns deles, por isso não é fá-
cil desempenhá-la, diante de 
um prefeito que parece imba-
tível e até se posiciona como 
se fosse? 

Neste ponto inercial, no si-
lêncio da propaganda eleitoral, 
não é fácil projetar com segu-
rança quais chegarão à telinha 
da tevê com maior consistên-
cia retórica. Em princípio, pa-
rece ser mais fácil ao deputado 
petista Fernando Mineiro, por 
sua experiência da campanha 
anterior, e na qual esteve perto 
do segundo turno. Ao mesmo 
tempo, poderá se transformar, 
desta vez, no alvo mais vulne-
rável: queira-se ou não, res-
ponde pela bandeira que er-
gue e defende há mais de duas 
décadas.

Quando nada, o candida-
to petista parece bastante em-

pobrecido daquela pureza de 
intenções dos candidatos ide-
ológicos de esquerda. O PT - 
o raciocínio não depende da 
concordância tácita ou não 
dos petistas - traiu seus com-
promissos com os brasileiros 
que viram em Lula toda a se-
melhança daqueles iguais a ele 
-alguém que havia chegado ao 
poder para representar a ca-
mada mais popular. Represen-
tou, mas trocou por um proje-
to de poder que nem a força do 
povo foi capaz de segurar.

Na esquerda, ainda temos 

a candidatura do professor Ro-
bério Paulino, PSTU. Talvez 
nem ele tenha percebido em 
nome da coerência que pro-
fessa e pratica, o quanto sua re-
tórica se mantém distante do 
voto que precisaria conquis-
tar para chegar ao território 
do segundo turno. Seu discur-
so é ideológico, e legítimo, afi-
nal a radicalidade se prende às 
suas próprias raízes, mas res-
vala para um tipo de idealismo 
que talvez não consiga tocar 
nas cordas da emoção, como 
os velhos menestréis.

Quem pode assumir e 
exercer a oposição? A deputa-
da Márcia Maia, hoje emplu-
mada como tucana? Não terá 
a menor consistência sua re-
tórica oposicionista. Sua mãe, 
a ex-governadora Wilma de 
Faria, foi vice-prefeita de Car-
los Eduardo Alves todo esse 
tempo. Como, a sua filha, a fi-
lha do silêncio leniente, pode 
espalmar com autenticida-
de um discurso de oposição, 
se não o fez antes, ese ca-
lou? Se quem cala consen-
te, segundo a sabença popu-
lar, se virou tucana de penas 
emprestadas?

E se,aqui, jogássemos o 
jogo do resta um? Qual se-
ria o discurso do deputado 
Kelps Lima no espaço que 
sobra entre seus concorren-
tes? Eis o seu desafio. Como 
construir o discurso inova-
dor, capaz de flagrar a insufi-
ciência e a limitação da ges-
tão atual, sem transformá-lo 
em vítima,e pagar por esse vi-
timismo? O prefeito tem seus 
trunfos e, o maior deles, é a fi-
cha limpa a resistir a todos os 
embates. Sim, mas não basta 
ser honesto para bem condu-
zir o futuro de uma cidade. É 
esperar...

A quem caberá?

“Depois de uma boa 
administração em 2011 o 
governo desandou num 
voluntarismo insensato.”
Delfim Neto,sobre o PT. 

1. SONHO
Durante anos e anos o Nor-

deste fez contas e sonhou com 
a força de sua bancada federal 
- deputados e senadores con-
vencido de que unida a banca-
da nordestina teria força junto 
ao Palácio do Planalto. 

2. PODER
Ainda hoje, se somadas e 

unidas, as bancadas teriam 
um contingente capaz de de-
cidir as maiorias tão desejadas 
por todos os governos, princi-
palmente em votações decisi-
vas para a governabilidade.

3. FRACO
As alianças partidárias e 

os acordos pessoais, sem fa-
lar na vassalagem que sem-
pre quebra a união de forças 
no jogo de interesses pessoais 
e locais, impediram que essa 
força conquistasse as vitórias.

4. AGORA...
Mesmo, o presidente pro-

visório faz concessões à cata 
de votos para garantir a maio-
ria que o fará presidente de 
fato, enquanto Nordeste luta 
com suas dívidas e sem recur-
sos que ameaçam a região.

FERRO  - De um deputado, 
aqui em Pipa, cruzando a 
Praça dos Pescadores no 
rumo da Rua da Albacora, 
com raiva das redes sociais: 
‘Certos blogueiros são como 
boi: o banner é o ferro com a 
marca do dono’. 

ACREDITE - Pousa nesta 
tela um ‘release’ com um 
título assim: ‘Rogério 
Marinho lidera reunião da 
Frente do Comercio, Serviços 
e empreendedorismo com 
ministros Padilha e Meirelles’. 
Duvidar, quem há de? 

GESTO - Durante 2015 R$ 
741 mil, oriundos de penas 
pecuniárias aplicadas pela 
Justiça foram destinados a 
instituições que prestam 
ações sociais no Estado. É 
a campanha ‘Devolver para 
reparar’. Um gesto.

ELEFANTE - Você tem até o 
dia 14, domingo, para fazer 
a inscrição no edital do 
programa Elefante Cultural 
que vai financiar a montagem 
de espetáculos teatrais. 
Governo e a Prefeitura na 
parceria com a Cosern.

FLIPIPA - Hoje tem a fala do 
norte-rio-grandense Estevão 
Azevedo, ‘Espalhando 
Pedras na Literatura’, com o 
bom adjutório do cronista e 
editor Carlos Fialho. Azevedo 
ganhou o Prêmio S. Paulo de 
Literatura. 

AINDA - Amanhã, na tenda 
da Flipipa, o escritor Lira 
Neto, biógrafo do Padre 
Cícero e de Getúlio Vargas 
- considerado hoje um 
dos maiores escritores de 
biografias do país - com suas 
‘Historias Reescritas’. 

AINDA - Amanhã, no 
encerramento, ‘A Nuvem 
do Delírio’, com os poetas 
Ronaldo Santos, Charles 
Peixoto e Cláudio Lobato. E 
às 21h30, ‘Como nasce um 
romance’, com Cristovão 
Tezza e Carlos de Souza.

VALOR - A cotação do 
Mercado Livre para o 
Número Um da revista O 
Cruzeiro: R$ 35 mil reais. 
Quem tiver e não for bem de 
raiz invendável por grande 
valor afetivo, é só anunciar. E 
quem sabe a sorte vem. 

CORAGEM - São corajosos 
nossos artistas. Cobram pelos 
jornais o que a Prefeitura 
deve a eles desde 2015. 
Da última fez que fizeram 
protesto público levaram 
um carão pesado do prefeito 
Carlos Eduardo Alves.

LUXO - Viu Antônio Gentil, 
o vestido de Isabeli Fontana 
para casar com o vocalista 
Di Ferreira e que saiu em 
Mônica Bergamo? Tinha 
10 mil contas de cristais 
Swarovski.Foram quatro 
meses pra ser feito.

GRAVE - A afirmação do 
presidente do Sindicato dos 
Guardas Municipais, Souza 
Neto, acusando o prefeito 
Carlos Eduardo Alves de 
se negar a ajudar a fazer a 
segurança da cidade numa 
hora de emergência.

POR... - Lei não é obrigado 
- é dever da PM. Mas era 
tão grave que o patrimônio 
municipal perdeu três 
viaturas da Secretaria de 
Mobilidade, queimadas. Por 
onde andava nossa garbosa 
guarda municipal?  

PALCO

CAMARIM

Lula em Natal
O Sr. Marcos Bezerra, comenta a chegada de Lula, recla-

mando dos colunistas que noticiaram o pouco compareci-
mento de gente na convenção do PT com a presença       de 
Lula, será que era para a imprensa omitir a verdade? Antiga-
mente Lula era o Messias, virou apenas um fariseu! Acabou a 
farsa, o Rei está nu, o povo quando sabe quando é enganado, 
e abandona os embusteiros!
Eduardo Gomes da Costa
Via email

Petrobras
A Petrobras não apresentou o relatório contendo os re-

sultados consolidados do segundo trimestre de 2016. Os in-
vestidores não compreendem esse atraso, que já supera um 
mês. Quem vai injetar dinheiro na estatal sem saber com está 
o endividamento, a produção de petróleo, a produção de gás 
natural, os custos com depreciação, a venda de derivados e 
os gastos com a ociosidade de equipamentos? A alta direção 
da maior companhia brasileira deve satisfação aos contri-
buintes, que ajudam a manter a petroleira, que ainda detém 
o monopólio do produto em nosso país.
José Carlos Saraiva da Costa
Via email

Cortes na educação
A politicagem no Brasil cheira a podre. Enquanto a popu-

lação não aprender a votar, isso nunca vai acabar. Quem já se 
viu se tirar dinheiro da educação, saúde e segurança.
Joilson Gomes
Via Instagram

cartas@novojornal.jor.br

WhatsApp
(84) 99113-3526

@NovoJornalRN
facebook.com/novojornalrnnovojornal.jor.br

O leitor pode fazer a sua denúncia neste espaço enviando fotografias

Conecte-se

Fora Temer!
Na última terça testemunhamos mais um capítulo do 

golpe de Estado em curso no Brasil, quando o Senado Fede-
ral aprovou por maioria simples a pronúncia da presidenta 
Dilma, autorizando seu julgamento por supostos crimes de 
responsabilidade.

É importante recordarmos que este processo teve início 
quando aqueles que foram derrotados nas urnas, inconfor-
mados, pediram recontagem dos votos; quando buscaram 
cassar a chapa eleita através de ações junto ao TSE; quando o 
PSDB encomendou a denúncia contra a presidenta Dilma e 
se aliou ao réu Eduardo Cunha para que ele aceitasse o pedi-
do de impeachment, mas também para promover a ingover-
nabilidade através das pautas-bomba. 

Outro articulador importante desta conspiração foi Mi-
chel Temer, que transformou o Palácio do Jaburu em quartel 
general do golpe, oferecendo ministérios a deputados e sena-
dores envolvidos em escândalos de corrupção para conquis-
tar a maioria necessária no parlamento.

As incongruências e contradições da denúncia ficaram 
claras não só na competente defesa do advogado José Eduar-
do Cardozo, mas foram reafirmadas por recente parecer do 
Ministério Público Federal, que pediu o arquivamento das 
denúncias contra a presidenta Dilma relacionadas às pedala-
das, assim como pelo Tribunal Internacional pela Democra-
cia, que reuniu especialistas vindos de vários países e cons-
tatou que o impeachment da presidenta Dilma atenta con-
tra a democracia. 

Diante da falta de embasamento jurídico para o impeach-
ment, da ausência de crimes de responsabilidade praticados 
pela presidenta Dilma, nós não poderíamos caracterizar o 
parecer apresentado pelo senador Antonio Anastasia senão 
como uma fraude. A despeito do processo de impeachment 
seguir um rito constitucional, o texto não passa de uma peça 
retórica carente de fundamentação, pois não comprova que 
a presidenta cometeu crimes de responsabilidade.

Não é por seguir um rito constitucional, não é porque o 
presidente do Supremo Tribunal Federal presidiu a sessão 
dedicada à votação da pronúncia, nem tampouco pela ausên-
cia de tanques e forças armadas nas ruas que o impeachment 
deixa de ser um golpe de Estado, pois impeachment sem base 
legal é golpe, o que fica ainda mais perceptível quando o pre-
sidente da Câmara dos Deputados posterga para setembro a 
votação da cassação do mandato de Eduardo Cunha, deixan-
do claro que está em curso um grande acordão. 

Não se trata de um golpe somente contra a presidenta 
Dilma e contra a democracia. Trata-se da imposição de uma 
agenda conservadora que busca confiscar direitos dos bra-
sileiros, como as já anunciadas reformas trabalhista e pre-
videnciária, que mexem com a jornada de trabalho, a ida-
de mínima e o tempo de contribuição para a aposentadoria. 
Uma agenda que pretende congelar gastos sociais durante 
20 anos, eliminando a vinculação constitucional dos inves-
timentos em saúde e educação através da PEC 241, que fere 
de morte o PNE e o SUS. Uma agenda privatista, que preten-
de entregar o pré-sal às multinacionais.

Querem afastar uma presidenta honesta, íntegra, para que 
um vice-presidente citado em diversas delações premiadas 
assuma definitivamente a presidência e tente interferir nas in-
vestigações em curso, conforme revelou as conversas estabe-
lecidas entre Sérgio Machado e o senador Romero Jucá. 

Seguiremos lutando em defesa da democracia brasileira, 
dos direitos assegurados na Constituição Cidadã e na CLT. 
Seguiremos lutando para que o movimento golpista não con-
quiste o voto de dois terços dos senadores na fase final do jul-
gamento, previsto para o término de agosto. Vamos fazer eco-
ar cada vez mais alto as vaias dedicadas ao presidente ilegí-
timo na cerimônia de abertura das Olimpíadas. Vamos am-
plificar o brado retumbante que ecoa em cada recanto do 
Brasil: Fora Temer! 

Plural Fátima Bezerra
Senadora    fatimabezerra@novojornal.jor.br
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Nas redes O melhor do que acontece nos 
nossos canais digitais, você vê aqui 

BR 101
O leitor Leandro Miranda nos enviou esse registro da 

BR 101 na manhã de hoje. Segundo ele, o trânsito está as-
sim todos os dias e o sinal de três tempos instalado não aju-
dou em muita coisa. Você também passa por isso? Comen-
te aqui embaixo!

Via NOVOWhats
 

BR101 - 2
Uma sugestão de matéria seria o caos que se formou 

para entrar e sair da Cidade Satélite pela BR- 101, depois 
dessa mudança por causa da Leroy Merlin. Tem dias que o 
trânsito para sair está na Escola Boa Ideia e para entrar na 
Cidade Satélite está depois do Atacadão isso em horários 
de pico, próximo às 8h, 12h e 18h.
Thiago Nunes

Via NOVOWhats
 
Extremoz

Todos os dias chego em Extremoz bastante tarde, e no 
trecho entre a rotatória da BR e a via férrea, do acesso à ci-
dade, praticamente não há iluminação pública, é comum 
uma grande quantidade de animais soltos na pista e a inci-
dência de assaltos à motociclistas também.
Fábio Silva

Via NOVOWhats
 

São Gonçalo
Quero deixar aqui meu protesto à prefeitura de São 

Gonçalo, pois quem mora no bairro Passagem da Vila, na 
rua projetada que fica próximo a Ambev,  está virando um 
lixão e tem um poste que está queimado há quase um mês 
ou mais e até agora não foi ajeitado.
Iris Leite

Via NOVOWhats
 

Saneamento
Gostaria muito que vocês procurasse saber quando 

o bairro Nossa Senhora da Apresentação vai ser saneado, 
pois existem as caixas, mas na minha rua todas entupidas 
de areia que os próprios moradores entupiu pois as mes-
mas estavam ligadas a nada e algumas pessoas fizeram li-
gações que inundou as casa de dejetos.
Edneide Silva

Via NOVOWhats
 

Cadastre-se:
Para ser o próximo leitor a receber diariamente as no-

tícias e boletins no NOVOWhats no seu celular, basta adi-
cionar o número 991133526 no seu WhatsApp e nos enviar 
uma mensagem com seu nome e bairro.

 Quer acompanhar o NOVO pelo canal “NOVO no Tele-
gram”? Acesse: bit.ly/novotelegram.

 Também estamos no WhatsApp, Twitter, Facebook, Ins-
tagram, Snapchat, Youtube (todos esses com o perfil novo-
jornalrn), app NOVO Digital e pelo portal: novojornal.jor.br.

Cadastre-se: (84) 99113-3526

O NOVOWhats publica as histórias que os nossos 
leitores enviam através do WhatsApp

NOVOWhats

- Não saia de casa de qual-
quer jeito, mesmo que seja 
para caminhar só até a pada-
ria. A gente nunca sabe com 
quem vai encontrar na rua. 
Pode ser alguém que mude 
sua vida.

Minha saudosa avó mater-
na, dona Maria, certa vez saiu 
com essa – ou um texto bem 
parecido. A inclinação da fala 
é claramente sobre achar um 
par. Relacionamento, quando 
cresce a gente aprende, come-
ça mesmo em qualquer lugar 
e sem aviso. “Quando menos 
se espera”, é como se acalanta 
os corações mais sedentos. 

Na minha época, homens 
não podiam sair para caçar 
sem um bom perfume. Se a 
gente pudesse colocar outro 
bom elemento de moda esse 
poderia ser um relógio. No 
campo imagético, as mulhe-
res usam roupa justa nessa 
ocasião. A brasileira é sexy e a 
sedução também pede batom 
vermelho e salto fino Chris-
tian Louboutin.  

Alguma coisa está fora de 
ordem, deve pensar nesse mo-
mento Caetano Veloso. Já pos-
so imaginá-lo preocupadíssi-
mo numa rede de balanço lá 
pelas bandas de Salvador ou 
Trancoso, apegado a todos os 
santos da Bahia. Não é pra me-
nos: as pessoas estão corren-
do para rua de qualquer jeito, 
por qualquerpokestop, para 
caçar Pokémons.

Não é de hoje que os mons-
trinhos estão na moda, fique 
sabendo. Karl Lagerfeld, um 
dos maiores estilistas do mun-
do em atividade, colocou a lin-
guagem da sustentabilidade 
na luxuosíssima Fendi. E olhe 
que não se trata de um produ-
to fácil de usar, tampouco re-
aproveitar. Mas foi para não 
perder as raras peles de rapo-
sa que Karl criou os “bag bugs”: 
monstrinhos cheios de humor 
em formato de chaveiro.  

Esnobe, divertido, sarcás-
tico. Os buggies fazem todos 
os tipos e começaram a ser 
usados por famosos que que-
riam levar uma cor para pro-
duções monocromáticas. Sim, 
os monstrinhos surgiram na 
época da febre de cor única 
no look. A aposta deu tão cer-
to que logo surgiu uma linha 

completa de bolsas masculi-
nas e femininas. 

Agora mesmo acaba de 
ser lançada uma nova linha 
de clutch para homens com 
as caras mais simpáticas da 
recente história da moda. Em 
muito isso se dá pela abertura 
do acessório em formato pa-
recido que serve para carre-

gar iPad ou tablete e algo mais. 
Com eles, desmancha-se a 
uniformidade. As bolsas são 
produzidas com couro de be-
zerro e, sim (!), eu quero todas. 

Pokémon é moda tam-
bém, mas acredite: vem a re-
boque de grandes tendências 
mundiais. Continuaria sendo 
apenas um jogo não fosse a 

revolução da indústria do en-
tretenimento nas últimas dé-
cadas e a ampliação da moda. 
Tudo, basicamente tudo, tem 
a linguagem de gamificação. 

Gabe Zichemann, quando 
escreveu o livro “The Gamifi-
cationRevolution”, extravasou 
o knowhow da sua empresa, 
a Dopamine, que desenvolve 
campanhas focadas em jogos, 
para funcionários e consumi-
dores. A ideia é aplicar meca-
nismos que estimulem o ra-
ciocínio e tornem a experiên-
cia divertida e instigante. Para 
motivar, claro, oferece-se re-
compensa. E aí está a jogada 
de mestre. Hoje não vale mais 
só o vale-presente que anti-
gamente se oferecia nas lojas 
porque o consumidor quer re-
conhecimento, status e acesso 
a outras fases ou ofertas.

O Pokémon Go pegou 
agora justamente por causa 
da estratégia de gamificação, 
mas não há nenhuma novida-
de nos monstros de bolso. Ali-
ás, quem está na casa dos 30 
anos, como eu, provavelmente 
passou a adolescência jogan-
do Pokémon no Game Boy, da 
Nintendo. O desenho japonês 
foi criado em 1995 por Stoshi-
Tijiri. Ou seja, já tem 21 anos. 
Não surgiu ontem, como mui-
ta gente anda pensando.

O desenho, registre-se, é 
tão politicamente incorre-
to como rinha de galo ou de 
cães, como a gente viu no fil-
me Amores Brutos, protago-
nizado lindamente por Gael 
García Bernal.Humanos cap-
turam as criaturas ficcionais 
chamadas de Pokémon e as 
treinam para lutar entre si 
como esporte. 

Nessa última semana eu vi 
“surgir” dezenas de produtos 
diferentes com a temática do 
jogo. Até um par de tênis com 
led que forma desenhos e se 
liga ao celular via bluetooth.

Nesse texto não há nada 
contra o Pokémon Go, mas 
aproveito para dar um lem-
brete: antes de pensar em co-
locar seu novo vício como ele-
mento de moda, pense que há 
iniciativas muito mais criati-
vas, como a da Fendi, que fler-
tam como o movimento Pop 
Art. E, claro, são muito mais 
cool.

Pokémon vem a reboque

+LIDASDESTAQUES NOVO
CLIQUE

Pre-pa-ra que ela está chegando em Natal para fazer 
todo mundo dançar ‘Bang’ e muito mais. Pois é, Anitta 

fará um show em Natal no sábado (13) e o NOVO pode 
levar você e amigos da sua escolha para curtir essa super 
apresentação. Gostou? Então corre no nosso Facebook, 

Instagram e WhatsApp e participe!

Governo deve cortar até 
45% das verbas para as 
universidades federais: 

[Vídeo] Veja a pegadinha 
que o programa Sílvio Santos 

fez em Pirangi:

Chuva de meteoros acontece 
na madrugada desta sexta. 

Saiba como verA espera do próximo voo.
Foto: Fábio Cortez/NOVO

Cristiano Félix
Jornalista    cristianofelix@novojornal.jor.br

Jornal de

// As novas “bag bugs”, fruto da parceria de Karl e Fendi, acabam de 
sair do forno no melhor estilo Pop Art: viva os monstros!



Editor: Silvio Andrade      E-mail: silvioandrade@novojornal.jor.br

Economia
Natal, Sexta-Feira, 12 de Agosto de 2016  /  NOVO  /    7

Dólar  Comercial: 3,14 Ibovespa: +2,42%    58.299,57

Selic: 14,25% IPCA: +0,52%Euro 3,501

Retomada do Minha Casa Minha Vida vai dispor de R$ 3,8 bilhões em recursos para a faixa 1 do 
programa que beneficia famílias com renda bruta de até R$ 2,35 mil.Subsídios chegam a R$ 45 mil

Governo reiniciará obras de mais 
de 10 mil unidades habitacionais 

O 
governo fede-
ral anunciou 
ontem (11) a 
retomada de 
mais de 10 

mil unidades habitacionais 
que, no âmbito do Progra-
ma Minha Casa Minha Vida 
(MCMV), estavam paralisa-
das. Também foi divulgada a 
implementação da Faixa 1,5 
do programa, que beneficia-
rá famílias com renda men-
sal bruta de até R$ 2,35 mil. 
Nessa modalidade, estão pre-
vistos subsídios de até R$ 45 
mil, valor que varia em fun-
ção da renda e da localização 
do imóvel.
De acordo com o site do pro-
grama, o financiamento será 
disponibilizado para imóveis 
de até R$ 135 mil, a uma taxa 
de 5% de juros ao ano. Lan-
çado durante o governo Lula, 
o Minha Casa Minha Vida é 
um programa que visa facili-
tar a compra da casa própria 
por famílias de baixa renda. 
Ele prevê diversas formas de 
atendimento às famílias que 
necessitam de moradia, con-
siderando a localização do 
imóvel – na cidade e no cam-

po – renda familiar e valor da 
unidade habitacional.
Além disso, o programa tam-
bém contribui para a gera-
ção de emprego e renda para 
os trabalhadores da cons-
trução civil, que realizam as 
obras. Devido à crise econô-
mica pela qual passa o país e 
os efeitos dela nas contas pú-
blicas, várias unidades habi-
tacionais foram paralisadas.

RECURSOS POR FAIXA
Ao anunciar a retomada das 
obras, o ministro das Cida-
des, Bruno Araújo, informou 
ontem  que “serão disponibi-
lizados R$ 3,8 bilhões em re-
cursos para a Faixa 1,5, sen-
do R$ 1,4 bilhão em subsídios 
e R$ 2,4 bilhões em financia-
mentos.” A expectativa é de 
que sejam contratadas 40 mil 
novas unidades habitacio-
nais. Estima-se que a Faixa 
1,5 esteja disponível a partir 
de setembro.
Segundo o Ministério das Ci-
dades, o governo do presi-
dente interino, Michel Temer, 
já havia anunciado a retoma-
da de 4.232 unidades que es-
tavam paradas.
“Das 50 mil unidades parali-
sadas, fica um saldo de 35 mil 
unidades paralisadas. Temos 

compromisso de zerar esse 
estoque”, disse o ministro ao 
anunciar a retomada de mais 
10.609 moradias.
Desde 2009, o governo fede-

ral investiu R$ 309 bilhões no 
Minha Casa, Minha Vida para 
a contratação de mais de 4,3 
milhões de unidades habita-
cionais, o que, segundo o mi-

nistério, beneficiou 3 milhões 
de famílias em todo o país. 
“Aproveito para anunciar que, 
em 2017, iremos contratar 600 
mil unidades”, disse o ministro.

Ele lembrou que o programa 
tem uma linha de financia-
mento para famílias que tive-
ram bebês com microcefalia.

FINACIAMENTO
O Minha Casa, Minha Vida 
prevê quatro faixas para fi-
nanciamento de imóveis. A 
Faixa 1 é destinada a famí-
lias com renda mensal bruta 
de até R$ 1,8 mil. Os valores 
dos imóveis variam de acor-
do com a localidade. E pode 
ser custeado até 90% do va-
lor do imóvel pelo programa. 
O imóvel pode ser pago - sem 
juros - em até 120 prestações 
de, no máximo, R$ 270.
Destinada a famílias com 
renda até R$ 2,35 mil, a Faixa 
1,5 oferece subsídios de até 
R$ 45 mil para financiamento 
de imóveis até R$ 135.000,00, 
dependendo da sua localiza-
ção, a uma taxa de 5% de ju-
ros ao ano.
Já a Faixa 2 destina-se a famí-
lias com renda entre R$ 2,35 
mil e R$ 3,6 mil. Nela, o subsí-
dio é de até R$ 27,5 mil, com 
juros entre 5,5% a 7% ao ano 
para o valor financiado. Por 
fim, a Faixa 3 é para famílias 
com renda bruta ente R$3,6 
mil e R$ 6,5 mil, a taxas de até 
8,16% ao ano.

marli moreira 
Da Agência Brasil

// Financiamento da nova fase do ‘minha casa’ será para imóveis de até R$ 135 mil com taxa de 5% de juros 

FÁBIO CORTEZ / NOVO



8    /  NOVO  /  Natal, Sexta-Feira, 12 de Agosto de 2016 Economia

Professor de Direito Marcus Andrade explica que boa parte da população desconhece no Direito, 
a possibilidade de se voltar atrás na aquisição de produtos e contratação de serviços na internet

Vale o ‘arrependimento’ em 
compras online, diz especialista

D
omingo de-
pois de ama-
nhã é o Dia 
dos Pais, mui-
to próximo, 

por sinal, e muitos filhos op-
tam por realizar as compras 
no mundo virtual. No entan-
to, as incertezas sobre as ga-
rantias quanto ao produ-
to muitas vezes trazem inse-
gurança na hora da compra 
através da internet. Os direi-
tos do consumidor em com-
pras online ainda são desco-
nhecidos por boa parte da 
sociedade, e negligenciado 
pelas empresas. Um dos prin-
cipais é o “direito ao arrepen-
dimento”, previsto no art. 49 
do Código de Defesa do Con-
sumidor, que garante a devo-
lução do produto, sem neces-
sidade de justificativa e sem 
ônus, em até sete dias.

Segundo Marcus Andra-
de, professor doutor do cur-
so de Direito da Estácio, es-
pecializado em Direito do 
Consumidor, qualquer pes-
soa que realiza uma com-
pra após receber o produ-
to na sua casa ou contratar 
um serviço, tem um prazo de 
até 07 dias para se arrepen-
der e, assim, desfazer o ne-
gócio. “Trata-se de uma es-
pécie de frustração da ex-
pectativa de consumo ao ter 
contato com o produto”, co-
loca. Não há necessidade de 
o produto ter vícios ou de-
feitos, simplesmente o pro-
duto/serviço não correspon-
deu à expectativa do consu-
midor. “Cabe salientar, inclu-
sive, que todos os ônus com 

fretes para devolução e res-
tituição cabe ao fornecedor”, 
ressalta o professor.

 Um meio para garantia de 
qualidade da compra é pes-
quisar bem a empresa. An-
drade recomenda que se bus-
quem sites de lojas que pos-
suam estabelecimentos físi-
cos também. No entanto, há 
lojas que só trabalham com a 
internet. “Nestes casos é reco-
mendável sempre buscar os 
fornecedores mais tradicio-
nais, que possuem maior re-
putação e certificações, e ain-
da, buscar sempre o ende-
reço comercial, telefones de 
atendimento, SACs e CNPJ”, 
coloca. Estas informações po-
dem ajudar, se for necessário,  
a demandas administrativas 
e judiciais.

Outra questão que pode 
trazer dor de cabeça são os 
prazos. As lojas e sites po-
dem colocar diferentes pra-
zos para a entrega e o CDC 
não prevê nem uma data li-
mite. Logo, gera-se uma obri-
gação de acordo com a ma-
nifestação unilateral do for-
necedor quanto ao prazo. 
Caso o fornecedor não cum-
pra, inicialmente,o consumi-
dor pode rescindir o contra-
to, ou se tiver interesse em re-
ceber o produto, exigir o cum-
primento forçado da oferta 
como consta nos artigos 35 e. 
84 do CDC.

Se o problema for com 
avarias do produto, Andra-
de explica que o interessan-
te é recusar o recebimen-
to do produto em tais condi-
ções. “Ocorre que a maioria 

das vezes a avaria é perce-
bida após a abertura da em-
balagem, ou seja, impedin-
do a recusa do recebimento. 
Neste caso, busca-se inicial-
mente o contato com o site 
da loja para troca do produ-
to, sem qualquer ônus para o 
consumidor”, aponta. Existin-
do uma resistência por parte 
do fornecedor, busca-se au-
xílio de órgãos administra-
tivos ou judiciais, para que 
seja sanado o vício aparente 
do dano. “Daí, é interessante 
verificar a cadeia de fornece-
dores, ou seja, a responsabili-
dade do comerciante e a res-
ponsabilidade do fabricante 
para sanar tal vício”, acrescen-
ta o especialista. 

// O direito ao arrependimento é previsto no Código de Defesa do Consumidor para devolução de produtos

MARCOS SANTOS / USP

 A regra do Código de De-
fesa do Consumidor é que 
produto sem vício ou defei-
to não obriga a troca pelos 
comerciantes. No entanto se 
é feito algum anúncio, algu-
ma oferta, qualquer informa-
ção, gera-se a obrigação con-
forme os artigos 30, 25 e 48 do 
CDC. No caso de vício ou de-
feito o fornecedor fabricante 
terá um prazo de 30 dias para 
sanar o problema. Não sen-
do identificado o fabricante, 
tal ônus passa para o comer-
ciante que deverá assumir a 

tarefa de resolver a situação, 
possivelmente com a troca do 
produto.

O consumidor tem o pra-
zo de 30 dias  para realizar a 
reclamação em caso de vício 
dos  produtos não duráveis e 
90 dias para produtos durá-
veis. Ausentes de vícios ou de-
feitos, se houve alguma ofer-
ta, anúncio ou informação, 
com a possibilidade de tro-
ca, o consumidor deverá ater-
-se a tal informação e verificar 
se não há nenhuma condição 
abusiva em tal comunicação.

Atenção na informações 
sobre trocas de produtos

DIFERENÇAS 
DE PREÇOS

Embora haja certa 
controvérsia quanto 
ao assunto, entende-
se que não pode ter 
diferença de preço 
entre as compras à 
vista e compras com 
cartão de crédito (não 
entrando no mérito 
de parcelamentos). 
No momento que o 
fornecedor contrata o 
serviço do cartão de 
crédito, isso se traduz 
como um insumo para 
a atividade que será 
desenvolvida. Se há 
ônus ou taxas pelo 
uso do cartão, devem 
ser arcados pelo 
fornecedor. “Jamais o 
fornecedor pode jogar 
o ônus dos custos 
de sua atividade 
para o consumidor. 
Respeitando o 
entendimento de 
outras linhas, entende-
se como abusiva tal 
prática”, alerta Marcus 
Andrade.

O Rio Grande do Nor-
te teve um resultado 
inverso ao do Brasil 

na Pesquisa Mensal de Ser-
viços (PMS) divulgada on-
tem pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE) em junho compara-
do a maio deste ano. Em ní-
vel nacional, as maiores va-
riações positivas foram re-
gistradas no RN (3%), Para-
íba (2,8%) e Alagoas (2,6%).
As maiores variações nega-
tivas foram observadas no 
Amazonas (-3,6%), Roraima 
(-3,0%) e Rondônia (-2,6%). 

No país, o volume de ser-
viços teve uma queda ge-
ral de 0,5%. O recuo veio de-
pois de uma alta de 0,2% 
em maio. A receita nomi-
nal também teve uma redu-
ção na passagem de maio 
para junho (-0,3%), segundo 
a Pesquisa Mensal de Servi-
ços (PMS).

Segundo o supervisor de 
Disseminação de Informa-
ções do IBGE/RN, Ivanilton 
Passos de Oliveira, o esta-
do teve um aumento maior 
no volume dos serviços de 
comunicação; serviços pro-
fissionais, administrativos e 
complementares; e em ser-
viços ligados ao meio am-
biente, como coleta de lixo, 
por exemplo. 

Ivanilton Passos de Oli-
veira explicou que essa va-
riação positiva verificada 
em junho sobre maio des-
te ano, não aconteceu este 
ano comparado a 2015. Isso 

pode ser um sinal de recu-
peração dos serviços não 
financeiros.

Em junho de 2016, o vo-
lume do setor de serviços 
caiu 0,5% em relação a maio, 
na série com ajuste sazonal, 
após variar 0,2% em maio e 
-1,3% em abril. Na compara-
ção com junho de 2015, o se-
tor registrou queda de 3,4%, 
maior variação negativa 
para o mês de junho da série, 
iniciada em janeiro de 2012, 
segundo o IBGE. Com esses 
resultados, as taxas acumu-
ladas no primeiro semestre 
e nos últimos 12 meses fica-
ram ambas em -4,9%.

Por atividade, em relação 
a maio de 2016, em junho 
observam-se crescimen-
tos nos segmentos de servi-
ços de informação e comu-
nicação (0,2%) e transpor-
tes, serviços auxiliares dos 
transportes e correio (0,1%). 
Apresentaram quedas os 
segmentos de serviços pres-
tados às famílias (-0,5%), 
serviços profissionais, admi-
nistrativos e complementa-
res (-0,4%) e outros serviços 
(-1,5%). O agregado espe-
cial das atividades turísticas 
apresentou variação -0,6%, 
na comparação com o mês 
imediatamente anterior.

A receita nominal em ju-
nho apresentou variação de 
-0,3% em relação a maio e de 
0,6%, na comparação com 
junho de 2015. A taxa acu-
mulada no ano ficou em 
0,2% e, em 12 meses, 0,3%.

Consumidores que com-
pram blocos, tijolos ma-
ciços e perfurados, e ou-

tros itens cerâmicos chegam a 
ter economia de 14% se esses 
produtos estiverem de acor-
do com os padrões específi-
cos exigidos pela Associação 
Brasileira de Normas Técni-
cas (ABNT), e as portarias do 
INMETRO nº 558/2013 para 
blocos cerâmicos (tijolos) e nº 
005/2013 (para telhas).

Essa economia leva em 
conta também os custos com 
argamassa e mão de obra, que 
aumentam a partir da utiliza-
ção do produto irregular.  No 
caso específico do tijolo, por 
exemplo, o consumidor econo-
miza 140 unidades comprando 
mil (milheiro).

As orientações foram di-
vulgadas ontem (11) em entre-
vista coletiva do presidente do 
Sindicato da Indústria de Ce-
râmica para Construção – Sin-
dicer-RN, Vargas Soliz, e o pre-
sidente do Instituto de Pesos e 
Medidas, IPEM-RN, Cyrus Be-
navides, e que contou com par-
ticipação do vice-presidente da 
Federação das Indústrias, Pe-
dro Terceiro de Melo, e da di-
retora executiva do Sinduscon 
RN, Ana Adalgisa.

A coletiva lançou a cam-
panha "Tijolo Legal", que tem 
como objetivo evitar que o con-
sumidor seja prejudicado pela 
compra de material fora das 
normas de controle e com bai-
xa qualidade. Caberá ao IPEM-
-RN fazer a fiscalização des-
tas normas junto às cerâmicas 

e ao comércio, garantindo as-
sim maior segurança para os 
consumidores.

"A campanha visa esclare-
cer e beneficiar o consumidor 
e conta com apoio da FIERN", 
disse o vice-presidente Pedro 
Terceiro de Melo, acrescentan-
do esperar que ela não fique 
restrita ao Rio Grande do Norte.

A boa notícia é que não ha-
verá alteração nos preços dos 
produtos vendidos pelas em-
presas que já seguem os pa-
drões definidos pela ABNT 
e INMETRO. Na realidade, a 
campanha atinge as empresas 
que atuam à margem das nor-
mas e com isso prejudicam as 
indústrias que trabalham le-
galmente, devido à prática 
de concorrência desleal, e os 
consumidores.

O presidente do Sindicer-
-RN agradeceu à FIERN, IPEM 
e Sinduscon pela parceria e dis-

se que o Sindicato vem reali-
zando nos últimos anos um tra-
balho junto ao setor para que 
sejam produzidos produtos 
normatizados. Também desta-
cou o esforço que algumas ce-
râmicas vêm fazendo para me-
lhorar a qualidade dos seus 
produtos. Hoje dez já contam 
com o PSQ (Programa Setorial 
da Qualidade) e outras cinco 
estão em processo para obten-
ção dessa certificação.

Cyrus Benavides, do IPEM-
-RN, informou que o órgão fez 
reciclagem técnica em dez fun-
cionários para atuarem na fis-
calização. "A nós cabe zelar 
pelo prejuízo aos consumido-
res", disse. A fiscalização será 
feita in loco no comércio e nas 
indústrias e as penalidades 
vão de advertências a multas 
que podem chegar a R$ 1 mi-
lhão, dependendo do grau da 
infração.

Sindicer e IPEM já realiza-
ram nos meses de junho e ju-
lho junto às cerâmicas potigua-
res uma ação de conscientiza-
ção com a finalidade de orien-
tá-las a realizarem ensaios 
técnicos com os seus produtos, 
para que os revendedores e dis-
tribuidores tenham a garantia 
de que estão vendendo tijolos 
certificados.

Dois eventos técnicos, em 
Natal, na Casa da Indústria, 
hoje, 11, e em Mossoró no SE-
NAI-Ítalo Bologna, amanhã, 
12, a partir das 18h30, voltados 
para o segmento e a cadeia da 
construção civil, oficializam o 
lançamento da campanha no 
Rio Grande do Norte. Serão re-
alizadas duas palestras: "Com-
portamento e desempenho 
estrutural de edifícios de alve-
naria, com Joel Araújo do Nas-
cimento; "Normas de desem-
penho e PSQ: planejamento e 
execução", com Antonio Carlos 
Pimenta; e em seguida deba-
te sobre "Normas de desempe-
nho e PSQ – a obrigatoriedade".

REGULAMENTAÇÃO
 A Portaria 558/ 2013 apro-

vou regulamentação técnica 
para componentes cerâmicos 
para alvenaria, cujo objetivo é 
prevenir práticas enganosas de 
comércio. A regulamentação se 
aplica a blocos, tijolos maciços 
e perfurados, entre outros itens 
cerâmicos. Os componentes 
cerâmicos devem trazer, obri-
gatoriamente, informações téc-
nicas gravadas em uma de suas 
faces externas, de forma visível.

// Crescimento // Cerâmica

RN teve a maior variação 
positiva de serviços no 
Brasil, diz IBGE

Campanha "Tijolo Legal" alerta 
consumidores sobre qualidade 

// Tijolos certificados garantem economia de 14%, dizem ceramistas

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO
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EsportEs

Atletismo 
Masculino
Lançamento de disco
09h30 - CLASSIFICATÓRIA
800 m rasos
10h10 CLASSIFICATÓRIA
salto em distância
21h20 CLASSIFICATÓRIA
400 m rasos
21h05 CLASSIFICATÓRIA
marcha atlética 20 km
14h30 FINAL (FASE ÚNICA)
Feminino
Heptatlo
09h35 - 100 M
10h50 - SALTO EM ALTURA
20h35 - ARREMESSO DE PESO
22h05 - 200 M
Arremesso de peso
10h05 - CLASSIFICATÓRIA
22h - FINAL
10.000 m rasos
11h10 - FINAL (FASE ÚNICA)
100 m rasos
11h55 - PRELIMINAR
22h40 - CLASSIFICATÓRIA
1.500 m rasos
20h30 - CLASSIFICATÓRIA
lançamento de martelo
20h40 - CLASSIFICATÓRIA

Basquete
Masculino
14h15 - CHINA X AUSTRÁLIA
19h - ESTADOS UNIDOS X SÉRVIA
22h30 - FRANÇA X VENEZUELA
Feminino 
12h15 - SÉRVIA X CHINA
15h30 - CANADÁ X EUA
17h45 - ESPANHA X SENEGAL

Futebol
Feminino
Quartas de final
13h -  ESTADOS UNIDOS X SUÉCIA
16h - CHINA X ALEMANHA
19h -  CANADÁ X FRANÇA
22h -  BRASIL X AUSTRÁLIA 
(TRANSMISSÃO DA GLOBO)

Judô 
Acima de 100 kg
Masculino
10h07 - (BRA) Rafael Silva X (HON) Ramon Pileta
Acima de 78 kg
Feminino
10h56 - SEGUNDA FASE
11h38 - (CDS) Minjeong Kim X (BRA) Maria Suelen 
Altheman

Natação 
Feminino
50m livre
13h - Classificatória com as brasileiras Graciele 
Herrmann e Etiene Medeiros
22h57- SEMIFINAL
1.500 m livre
4x100 m medley
14h52 - Classificatória com a participação do  Brasil

200 m costas
22h03 FINAL
800 m livre
Feminino
22h20 FINAL
Masculino
13h38 - Classificatória com os brasileiros Miguel 
Valente e Brandonn Almeida
4x100 m medley
15h10 - Classificatória com a participação do time 
do Brasil
100 m borboleta
22h12 - FINAL
50m livre
22h44 - FINAL

Tênis 
Masculino (Duplas)
17h20 - FINAL
17h20 - DISPUTA DO BRONZE

Vela 
Feminino (49er)
13h05 - REGATA 12 COM O TIME DO BRASIL 
Masculino (49er)
13h05 - REGATA 12 COM O TIME DO BRASIL

Vôlei 
Feminino
09h30 - CHINA X SÉRVIA
11h35 - ARGENTINA X CAMARÕES
15h -  ESTADOS UNIDOS X ITÁLIA
17h05 - HOLANDA X PORTO RICO
20h30 - RÚSSIA X JAPÃO
22h35 -  BRASIL X CORÉIA DO SUL

Vôlei de praia 
Masculino
15h - OITAVAS DE FINAL 
(TRANSMISSÃO DA GLOBO)
Feminino
12h - OITAVAS DE FINAL 
(TRANSMISSÃO DA GLOBO)

Badminton 
Masculino
Dupla 
11h20 - PRIMEIRA FASE
Simples
11h20 - PRIMEIRA FASE
Feminino
Simples
10h45 - PRIMEIRA FASE
Dupla
10h10 - PRIMEIRA FASE
Misto
11h55 - PRIMEIRA FASE

Boxe 
Masculino
Até 49 kg
12h - SEMIFINAL - (CUB) Joahnys Argilagos x 
(COL) Yurberjen Martinez
12h15 - SEMIFINAL - (UZB) Hasanboy Dusmatov x 
(EUA) Nico Miguel Hernandez
Até 60 kg
12h45 - QUARTAS DE FINAL - (UZB) Hurshid 
Tojibaev X (BRA) Robson Conceição
Até 75 kg

13h30 - OITAVAS DE FINAL
Feminino 
Até 60 kg
11h30 - OITAVAS DE FINAL - (FIN) Mira Potkonen x 
(BRA) Adriana Araújo
Até 51 kg
11h15 - OITAVAS DE FINAL 

Ciclismo pista 
Masculino
Velocidade por equipes
16h - QUALIFICAÇÃO
17h17 - SEMIFINAL
18h - FINAL
Velocidade individual
16h14 - QUALIFICAÇÃO
17h30 - PRIMEIRA FASE
Perseguição por equipes
16h52 - SEMIFINAL
18h20 - FINAL

Esgrima 
Masculino (florete por equipes) 
09h30 - OITAVAS DE FINAL
09h - QUARTAS DE FINAL - Itália x Brasil
10h30 - CLASSIFICATÓRIA 5º AO 8º
12h - SEMIFINAL
12h -  SEMIFINAL
13h15 - DISPUTA DO 7º LUGAR
13h15 - DISPUTA DO 5º LUGAR
17h - DISPUTA DO BRONZE
18h30 - FINAL

Ginástica de trampolim 
Feminino
14h03 - CLASSIFICATÓRIA
15h42 -  FINAL

Handebol 
Feminino
09h30 - ANGOLA X BRASIL 
(TRANSMISSÃO DA GLOBO)
11h30 - SUÉCIA X HOLANDA
14h40 - ROMÊNIA X ESPANHA
16h40 - MONTENEGRO X NORUEGA
19h50 - RÚSSIA X ARGENTINA
21h50 - CORÉIA DO SUL X FRANÇA 

Hipismo
Misto
7H30 - SALTOS INDIVIDUAIS 
10h - ADESTRAMENTO DE EQUIPE
10h - ADESTRAMENTO INDIVIDUAL

Hóquei na grama 
Masculino
12h30 - PRIMEIRA FASE
13h30 - PRIMEIRA FASE
17h - PRIMEIRA FASE
18h - PRIMEIRA FASE
19h30 - PRIMEIRA FASE
20h30 - PRIMEIRA FASE
Feminino
10h - PRIMEIRA FASE
11h - PRIMEIRA FASE

Levantamento de peso 
Masculino (até 85 kg)
10h -  ARRANCO

Feminino (até 75 kg)
12h30 - ARRANCO

Pólo aquático 
Masculino
09h - HUNGRIA X JAPÃO
10h20 - CROÁCIA X ITÁLIA 
11h40 - ESTADOS UNIDOS X MONTENEGRO
19h30 - GRÉCIA X BRASIL
20h50 - ESPANHA X FRANÇA
22h10 - SÉRVIA X AUSTRÁLIA

Remo 
Masculino
skiff individual
08h30 - FINAL E
Quatro sem
09h40 - FINAL B
Feminino
skiff individual
08h40 - FINAL A

Saltos ornamentais 
Feminino
Trampolim de 3 m
15h30 - CLASSIFICATÓRIA

Tiro com arco 
Masculino (individual)
10h31 - OITAVAS DE FINAL
15h - QUARTAS DE FINAL
15h55 - SEMIFINAL
16h11 - SEMIFINAL
16h27 - DISPUTA DO BRONZE
16h43 - FINAL

Tiro esportivo 
Masculino
Carabina deitado 50 m
09h - Classificatória com o brasileiro Cássio Rippel
11h - FINAL
Skeet
10h30 - Classificatória com o brasileiro 
Renato Portela 
Pista de tiro rápido 25 m
12h15 - Classificatória com o brasileiro 
Emerson Duarte
Feminino
Skeet
09h - Classificatória com a brasileira Daniela Carraro
15h - SEMIFINAIS
15h30 - DISPUTA DO BRONZE

Tênis de mesa 
Feminino (equipe)
10h - OITAVAS DE FINAL - (CHN) Ning Ding, 
Xiaoxia Li e Shiwen Liu x (BRA) Bruna Takahashi, 
Caroline Kumahara e Gui Lin
Masculino (equipe)
19h30 - OITAVAS DE FINAL - (BRA) Gustavo Tsuboi, 
Cazuo Matsumoto e Hugo Calderano x (CDS) 
Sangsu Lee, Youngsik Jeoung e Saehyuk Joo

*A Band não divulgou a programação de hoje. 
*A Record não divulga antecipadamente as 
atrações, mas tem horários reservados para 
transmissão dos jogos: 16h, 22h e 0h15

Seleção Brasileira feminina de futebol está nas quartas de final dos Jogos Olímpicos de 2016 
edeve jogar diante de um Mineirão lotado torcendo por mais um passo rumo à conquista do ouro

Brasil de Marta entra em 
campo hoje contra a Austrália

O
rgulho do tor-
cedor brasilei-
ro apaixonado 
por futebol nes-
tes Jogos Olím-

picos de 2016, a seleção femi-
nina entra em campo hoje, às 
22h, no Mineirão, em Belo Ho-
rizonte-MG, para enfrentar a 
Austrália pelas quartas de fi-
nal da competição. A movi-
mentação na cidade até on-
tem indica que o estádio de-
verá estar lotado para a parti-
da que pode levar o Brasil para 
mais perto de mais um ouro 
olímpico nesta Rio 2016.

Ontem as meninas do Bra-
sil fizeram o reconhecimento 
do gramado do Mineirão, ape-
nas doze horas após o desem-
barque da seleção em Belo 
Horizonte, que até o fim da 
Olimpíada receberá dez par-

tidas - o Mineirão receberá 
ainda um dos jogos da semi-
final feminina, além de dois 
jogos do torneio masculino 
(um pelas quartas de final e 
outro pela disputa do tercei-
ro lugar).

Durante o aquecimento 
na tarde de ontem, jornalistas 
conseguiram ouvir a conversa 
de Marta com Andressa Alves 
e Fabi enquanto o trio realiza-
da um aquecimento. A camisa 
10 falava sobre como a equipe 
brasileira estabilizou na ques-
tão do posicionamento. “Es-
tou na mesma posição de an-
tes. Estou fazendo a mesma 
coisa, mas agora as coisas es-
tão dando certo. É porque 
agora o time inteiro está en-
tendendo. Por isso as coisas 
estão dando certo”, disse para 
as companheiras.

Em BH, o time brasileiro 
trabalhou muito as cobranças 
de pênalti. As jogadoras fica-
ram cerca de 20 minutos tra-
balhando a jogada que pode 
decidir a vaga para as semifi-
nais, caso o jogo contra a Aus-
trália termine empatado no 
treino normal. Nas cobran-
ças, a goleira Bárbara se des-
tacou pegando cinco cobran-
ças. Marta e Formiga tiveram 
o melhor aproveitamento, 
acertando todas. Bruna Be-
nites e Bia foram as que mais 
erraram. 

Para o jogo de hoje a ata-
cante Cristiane segue fora por 
conta de uma lesão no mús-
culo posterior da coxa direi-
ta. A expectativa da comissão 
técnica é que ele se recupere a 
tempo de uma eventual final 
com o Brasil em campo.// time brasileiro se classificou como líder do Grupo E, somando duas vitórias e um empate

BUDA MENDES / RIO 2016
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Judoca Mayra Aguiar fatura o bronze na Rio 2016, na categoria meio-pesado, ao derrotar a cubana 
Yalennis Castillo; gaúcha é a primeira brasileira a ganhar duas medalhas olímpicas no judô

Judô bronzeado
M

ais uma vez, 
a judoca bra-
sileira Mayra 
Aguiar pas-
sou por uma 

prova olímpica de supera-
ção. Após perder na semifinal 
para a francesa Audrey Tcheu-
meo, a brasileira se recompôs 
a tempo e lutou, com bastante 
autoridade, com a cubana Ya-
lennis Castillo, garantindo um 
lugar no pódio. Foi o primeiro 
bronze do Brasil nos Jogos Rio 
2016, e o segundo de Mayra 
na carreira olímpica.

Nos jogos de Londres, há 
quatro anos, ela viveu pela pri-
meira vez a trajetória que co-
meçava na dor da derrota e, 
dali, extraiu forças para, pouco 
depois, voltar ao tatame e ven-
cer. “Em Londres, aconteceu 
isso. Eu perdi uma semifinal e 
tive que voltar e conquistar a 
medalha. E eu vi que valeu mui-
to a pena, transformou a minha 
vida. Quando eu perdi, saí aba-
lada, mas botei na minha cabe-
ça que vale a pena, que não po-

dia desistir [sem saber] o quan-
to é bom ser medalhista”, disse 
a judoca, logo após o combate.

A gaúcha fez história nos 
Jogos por ser a primeira lu-
tadora do judô a conquistar 
duas medalhas olímpicas para 
o país. "Conquistei uma meda-
lha olímpica em Londres, mas 
com essa vibração no Brasil foi 
bem diferente. A energia da 
torcida me deu força para vol-
tar ao tatame e ganhar a luta”. 

A vitória por um yuko, con-
firmada após o cronômetro 
zerar, foi a senha para o início 
da comemoração. Mayra sor-
riu, bateu no peito várias ve-
zes e agradeceu ao público da 
Arena da Barra. Para a judo-
ca, o pódio no Brasil tem um 
sabor especial, sobretudo por 
ter contado com a torcida, que 
fez muito barulho por ela nas 
arquibancadas.

“Essa energia aqui é mági-
ca, isso é maravilhoso. Já con-
quistei uma medalha em Lon-
dres – foi lindo, mas agora 
com a torcida, com essa vibra-

ção, essa emoção que o povo 
tem, isso foi marcado na mi-
nha vida para sempre, foi lin-
do”, afirmou a atleta gaúcha, 
que tem 25 anos e disputou na 
categoria meio-pesado femi-
nino (até 78 quilos).

Com o bronze de Mayra, 
o Brasil conquista a segunda 
medalha no judô – a outra foi 
o ouro de Rafaela Silva, na ca-
tegoria peso leve (até 57 qui-
los) – e a terceira no total, con-
siderando a prata de Felipe 
Wu, no tiro esportivo. Na saída 
do tatame, Mayra fez questão 
de destacar a equipe de judô 
brasileira que, segundo ela, 
ainda tem muito a oferecer.

“A gente tem um time ma-
ravilhoso, tanto feminino quan-
to masculino. O time do Bra-
sil de judô sempre traz meda-
lhas em uma olimpíada. Falan-
do do time feminino, estamos 
com atletas jovens ainda, mas 
muito experientes, campeãs 
olímpicas e mundiais. A gente 
tem muito a crescer”, afirmou 
Mayra.

Em jogo tenso e equi-
librado, o Brasil ven-
ceu ontem a Alema-

nha, atual campeã europeia, 
por 33 a 30 pelo torneio mas-
culino de handebol dos Jogos 
Olímpicos Rio 2016. Com o 
resultado, o time conquistou 
sua segunda vitória no Grupo 
B e deu mais um passo rumo 
à inédita classificação às quar-
tas de final da competição. O 
próximo adversário será o Egi-
to, amanhã, às 16h40, na Are-
na do Futuro.

A energia da torcida, que 
lotou os 12 mil lugares a Arena 
do Futuro, contagiou o time 
brasileiro, que buscou forças 
para virar o placar no último 
lance do primeiro tempo e se 
manter à frente do time ale-
mão durante a segunda etapa.

Com oito gols, o ponta Fa-
bio Chiuffa foi um destaques 
do Brasil, ao lado dos arma-
dores Haniel Langaro, que fez 
quatro, Thiagus dos Santos, 
cinco vezes, e Guilherme de 
Toledo, que balançou as redes 
alemãs em três ocasiões. O go-
leiro Maik dos Santos, com 
grandes defesas, conseguiu 
parar em várias momentos o 
poderoso ataque alemão.

Dentro de quadra, o Bra-
sil não tomou conhecimen-
to dos gigantes alemães. Nada 

menos do que quatro jogado-
res da Alemanha têm mais de 
2m de altura. Outros sete têm 
acima de 1,90m e o mais "bai-
xinho" mede 1,88m. Com uma 
boa defesa, a equipe brasilei-
ra soube tirar proveito da tá-
tica utilizada pelo adversário 
com o goleiro-linha que pare-
cia não estar bem treinada e 

sincronizada. 
"Foi fantástico ver a ga-

lera vibrando. Sou um joga-
dor emotivo e que se conta-
gia com esta energia. Sempre 
que faço um gol eu chamo a 
galera e ela vem comigo", dis-
se Chiuffa.

Segundo Chiuffa, a vitó-
ria sobre a Alemanha ratifica 

o bom momento vivido pelo 
handebol masculino do Brasil. 
"Não é todo dia que se ganha 
de um campeão europeu. Isso 
foi um trabalho que começou 
a ser feito lá atrás, com muitos 
jogadores saindo do país para 
jogar na Europa. Agora esta-
mos começando a colher os 
frutos".

// Virada 

Brasil vence Alemanha e fica 
próximo das quartas no handebol

// Natação

Potiguar Marcos Macedo termina 
em 34º nos 100 metros borboleta

O nadador potiguar Mar-
cos Macedo enfrentou 
dificuldades nos 100m 

borboleta e não se classificou 
para as semifinais. Ele e o outro 
brasileiro na categoria, Henri-
que Martins, ocuparam o oita-
vo e o quarto lugar na bateria, 
marcando o tempo de 53s87 e 
52s42, respectivamente.

Marcos Macedo termi-
nou no 34º lugar na catego-
ria. Esta foi a primeira olimpí-
ada do potiguar. Ele, inclusive, 

terá o apoio da família. Os pais 
de Marcos Macedo viajaram 
para o Rio de Janeiro para vê-
-lo competir. 

Ele garantiu o índice olím-
pico desde o ano passado e 
comprovou a marca na últi-
ma seletiva que aconteceu em 
abril deste ano. Macedo mar-
cou 52s17 nos 100 metros Bor-
boleta durante o Torneio Brasi-
leiro/Open, em Palhoça (SC). 

Anos antes, havia bati-
do na trave. Nas eliminatórias 

para os Jogos Olímpicos de 
Londres, em 2012, ele ficou de 
fora por conta de sete centési-
mos de segundo. 

Ontem, a supresa da pro-
va foi o cingapuriano Jose-
ph Schooling, que desban-
cou o mito Michael Phelps e 
foi mais rápido da sexta bate-
ria e última bateria eliminató-
ria dos 100m borboleta. O na-
dador asiático marcou 51s51, 
enquanto o norte-americano 
bateu em 51s60.

// Superação 

Rebeca Andrade é a 11ª 
no individual geral de 
ginástica artística

Rebeca Andrade é 
uma menina que 
mantém os dois 

pés no chão, apesar dos 
voos, saltos, mortais e 
piruetas que fazem parte 
do seu dia-a-dia. A ginasta 
de 17 anos encerrou 
ontem sua participação 
nos Jogos Olímpicos Rio 
2016 terminando a final 
individual geral na 11ª 
colocação, com 56.965 
pontos. 

Ela começou a prova 
com um lindo salto, 
que rendeu a ela a nota 
15.566, atrás apenas das 
americanas Simone Biles 
e Alexandra Raisman, que 
após os quatro aparelhos 
conquistaram as medalhas 
de ouro e de prata, 
respectivamente – a russa 
Aliya Mustafina ficou com 
o bronze. Depois, as notas 
baixaram nas passagens 
pelas barras paralelas 
assimétricas, trave de 
equilíbrio e solo.

“Não foram as minhas 
melhores apresentações. 
Não fui bem na trave e 
nas paralelas. As notas 
foram corretas, a do solo 
também foi certa, minha 
posição foi justa”, disse 
Rebeca, sem pensar duas 
vezes, mostrando grande 
autocrítica para alguém 
de sua idade. E, com 

sorriso aberto, celebrou 
sua própria estreia em 
Jogos Olímpicos. “Acho 
que passei super bem. 
Só tive uma queda em 
toda a competição, que 
infelizmente foi na prova 
por equipes. Meus pais 
estão orgulhosos de mim, 
o que é o mais importante. 
Todo mundo gritava meu 
nome, parecia que eu era 
uma estrela. E a Simone 
Biles, que é incrível, me 
falou que meu salto é 
incrível”, analisa.

Jade Barbosa, que 
foi 10ª colocada no 
individual geral em 
Pequim 2008, também 
estava classificada. Mas no 
segundo aparelho, o solo, 
sentiu uma contusão e teve 
que abandonar a prova.

Simone Biles 
conquistou ontem mais 
uma medalha de ouro no 
individual geral. Ouro por 
equipes, Biles somou 62.198 
pontos e ficou no lugar 
mais alto do pódio, à frente 
da compatriota Alexandra 
Raisman (60.098), que 
conquistou a medalha 
de prata, e da russa Aliya 
Mustafina, ganhadora do 
bronze (58.665).

Na segunda-feira, 15 de 
agosto, será a vez de Flávia 
Saraiva fazer a final por 
aparelhos, na trave.

// Com o bronze de Mayra, o Brasil conquista a segunda medalha no judô, além do ouro de Rafaela Silva

// Ginasta brasileira terminou a competição com 56.965 pontos

FERNANDO FRAZAO / ABr

// Brasil conseguiu segunda vitória no Grupo B e só precisa vencer o Egito, amanhã, para se classificar

SAULO CRUZ / EXEMPLUS / COB

RIO 2016

// Potiguar não conseguiu repetir 
o tempo do índice olímpico

RIO 2016
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Categoria decide hoje em assembleia se volta ao trabalho; 
Estado também se comprete a pagar meses de junho e julho 

Governo paga maio, 
mas a greve dos 
vigilantes continua

O 
p a g a m e n t o 
dos salários e 
das férias em 
atraso, até o 
mês de maio, 

dos vigilantes da empresa 
Garra Vigilância, responsável 
pela segurança nos hospitais 
estaduais, começou a ser re-
alizado na última terça-feira 
(9). O depósito judicial de R$ 
1,2 milhão por parte da Secre-
taria Estadual de Saúde Públi-
ca (Sesap) foi feito após deci-
são da 7° Vara do Tribunal Re-
gional do Trabalho (TRT). 

O TRT assumiu a respon-
sabilidade de repassar o va-
lor devido, individualmente, a 
cada vigilante, sem interferên-
cia da Garra. De acordo com 
a assessoria de comunicação 
do Tribunal Regional do Tra-
balho, a expectativa é de que 
todos os funcionários da em-
presa recebam os valores em 
atraso até o fim do dia. Cerca 
de 450 trabalhadores foram 
afetados diretamente pela in-
terrupção do pagamento.

Ontem, na sede do Mi-
nistério Público do Trabalho 
(MPT), ocorreu mais uma ro-
dada de negociação entre a 
Secretaria Estadual de Saú-
de Pública, o Sindicato Inter-
municipal dos Vigilantes (Sin-
dsegur) e empresa Garra Vi-
gilância. A Garra concordou 
que os salários atrasados re-
ferentes aos meses de junho 
e julho poderão ser pagos di-
retamente pela Sesap aos tra-
balhadores. A empresa irá re-
passar, ainda nesta quinta, a 
folha de pagamento de junho, 
sem descontos pelos dias pa-
rados, para que a secretaria 
proceda com a quitação sala-
rial do respectivo mês.  

Com relação aos salários 
de julho, a terceirizada com-
prometeu-se a entregar a fo-
lha salarial até o dia 17. Os sa-
lários atrasados do mês de 
maio e da remuneração das 
férias de fevereiro a maio es-
tão sendo pagos por força de 

decisão do juiz Inácio André 
de Oliveira,  da 7ª Vara do Tra-
balho de Natal. Hoje termina 
o prazo para o pagamento.

A dívida entre a Sesap e 
os vigilantes gira em torno 
de R$ 2,3 milhões. A Secre-
taria suspendeu os repasses 
para a empresa Garra Vigilân-
cia após seguidas denúncias 
de atrasos salariais por par-
te da empresa para os seus 
empregados.

Diante do acordo, os vigi-
lantes farão assembleia hoje 
para decidir sobre a continui-
dade da greve. 

O Sindicato Intermunici-
pal de Vigilantes acusa a Gar-
ra Vigilância de não prestar 
assistência aos seguranças 
particulares desguarnecidos 
de salários, além de atrasar re-
correntemente salários e des-
cumprir acordos trabalhistas. 
De acordo com o Sindsegur, 
na última semana a empresa 
recolheu as armas e os cole-
tes balísticos utilizados pelos 
vigilantes.

Além disso, ainda de acor-
do com o Sindicato, a Garra 
não tem repassado os valores 
de vale alimentação e trans-

porte, impedindo assim o des-
locamento de trabalhadores 
que vêm do interior do esta-
do para cumprir as suas fun-
ções na capital potiguar. Um 
vigilante ouvido pelo NOVO, 
e que preferiu não se identifi-
car, garantiu que muitos cole-
gas tiveram que tomar dinhei-
ro emprestado para conseguir 
se alimentar e manter as con-
tas domésticas em dia.

“Venho trabalhar para não 
ficar em casa pensando bes-
teira, mas a nossa situação é 
muito difícil”, contou o vigilan-
te, que trabalha no Hospital 
Walfredo Gurgel.

Enquanto o imbróglio ju-
rídico não é resolvido, os hos-
pitais da rede estadual de saú-
de seguem operando com um 
número reduzido de guar-
das. Conforme prever a Lei 
de Greve, apenas 30% do to-
tal de agentes têm sido esca-
lado para trabalhar, em siste-
ma de rodízio.

Todavia, nem sempre essa 
carga obrigatória tem sido 
cumprida. Na última segun-
da-feira, por exemplo, o Hos-
pital Walfredo Gurgel, maior 
hospital do estado, operou 

sem nenhum vigilante de ser-
viço na unidade. 

Funcionários revelaram 
ao NOVO que visitas tive-
ram que ser suspensas e algu-
mas alas do hospital tiveram 
as portas fechadas. A direção 
do Walfredo Gurgel confirma 
que pode suspender serviços 
de urgência caso a situação 
não seja definida.

// Com a greve dos vigilantes, a segurança de hospitais como o Walfredo Gurgel está reduzida

FRANKIE MARCONE/ NOVO

D ois crimes ocorridos 
nos últimos dias fi-
zeram aumentar no 

Rio Grande do Norte as esta-
tísticas de feminicídio, crime 
que se configura quando as 
causas do assassinato estão 
exclusivamente relaciona-
das a questões de gênero, ou 
seja, quando uma mulher é 
morta simplesmente por ser 
mulher. 

Na noite de quarta-feira 
(10),  na cidade de São Rafa-
el, região do Vale do Açu, Jo-
sefa Ferreira da Silva, de 41 
anos de idade, foi morta na 
frente dos três filhos. O mari-
do da vítima, o pescador João 
Batista da Costa, de 46 anos, 

foi preso em flagrante acusa-
do de ser o autor do crime.

Segundo a polícia, Jose-
fa Ferreira da Silva foi esfa-
queada depois que os dois 
discutiram. Depois de preso, 
João Batista informou à polí-
cia que o casamento era con-
turbado e agressões eram co-
muns das duas partes. Ele 
permanecerá detido e à dis-
posição da Justiça.

Também na noite de 
quarta-feira (10), na cida-
de de Santa Cruz, região do 
Agreste, uma socorrista do 
Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu) foi 
assassinada a facadas. O prin-
cipal suspeito do crime é o ex-

-companheiro da mulher.
De acordo com a polícia, 

Ana D’Ávila Gomes de Olivei-
ra, de 47 anos, foi encontra-
da morta dentro da casa onde 
residia, no bairro Cônego 
Monte. Ela apresentava mar-
cas perfuração de faca.

O principal suspeito de 
cometer o assassinato é o ex-
-companheiro dela e o moti-
vo seria a resistência de Ana 
D’Ávila em reatar o relaciona-
mento. O homem fugiu após 
o crime e até o fechamento 
desta edição não foi encon-
trado pela polícia.

O NOVO publicou repor-
tagem na última terça-feira 
(09) na qual mostra que os 

homicídios cometidos contra 
mulheres em situação de vio-
lência doméstica ou com ca-
racterísticas de preconceito 
de gênero vêm crescendo no 
Rio Grande do Norte.

De acordo com Observa-
tório da Violência Letal Inten-
cional (Obvio), em 2015 fo-
ram registrados 10 casos de 
Condutas Violentas Letais In-
tencionais (CVLIs), que in-
cluem, além de feminicídio, 
latrocínio e lesão corporal se-
guida de morte. Neste ano, 
no mesmo período,  já foram 
contabilizadas 18 ocorrên-
cias, acrescentando os crimes 
desta semana no interior do 
estado.

// Violência

estado registra mais dois casos de 
feminicídio: são Rafael e santa Cruz

GARRA 
NÃO FALA

A reportagem do NOVO vem 
tentando entrar em contato 
com a Garra Vigilância 
desde o início da semana. 
Porém, não obtivemos 
respostas às nossas 
ligações telefônicas e nem 
ao e-mail enviado com 
questionamentos.
O Sindsegur acusa a Garra 
de cometer uma série de 
irregularidades, inclusive 
a de se recusar a prestar 
maiores informações aos 
trabalhadores da empresa.

REEXAME DE PROPOSTAS DE PREÇOS
PL Nº 0005/2016 - CONCORRÊNCIA NACIONAL

Objeto:

A V I S O

DESCLASSIFICAR CONSTRUTORA GALVÃO
MARINHO LTDA

PRM EMPREENDIMENTOS E
CONSTRUÇÕES LTDA

A Comissão

Execução dos serviços de instalação e supressão de ramais prediais de fornecimento
de água.

AComissão Permanente de Licitação - CPL, no uso de suas atribuições legais, torna público que
após reexame das Propostas de Preços e de acordo com as exigências contidas no Edital,
decidiu por para o LOTE 02 a empresa

. Dessa forma, a Comissão usando da faculdade que dispõe o Art. 48, § 3º da
Lei 8.666/93, convoca a empresa acima, para o prazo de 08 (oito) dias úteis, contados da
publicação, a apresentar nova Proposta de Preços, escoimada dos vícios anteriormente
existentes. Permanece vencedora do LOTE 01 a empresa

. Prazo Recursal na forma da Lei.

Natal/RN, 11 de Agosto de 2016
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Dados de pessoas que fizeram tratamento oncológico na rede 
pública passou de 292 mil em 2010 para 393 mil em 2015

Número de pacientes 
com câncer tratados 
pelo SUS cresce 34%

O 
número de pa-
cientes que re-
correram ao Sis-
tema Único de 
Saúde (SUS) 

para tratar um câncer aumen-
tou 34% em cinco anos, mas só 
57% dos doentes conseguiram 
iniciar a terapia dentro do pra-
zo de 60 dias, conforme prevê 
lei federal de 2012. Os dados 
foram apresentados pelo mi-
nistro da Saúde, Ricardo Bar-
ros, no Fórum Estadão Saúde, 
realizado na quarta-feira, 10, 
em São Paulo. 

De acordo com o minis-
tro, o número de pessoas que 
fizeram tratamento oncológi-
co na rede pública passou de 
292 mil em 2010 para 393 mil 
em 2015. O total de sessões de 
quimioterapia e radioterapia 
também cresceu, mas o aces-
so à assistência especializada 
ainda é o maior gargalo.

Barros admitiu que muitas 
das medidas anunciadas no 
passado para melhorar o aces-
so e a qualidade do tratamento 
oncológico no País nem saíram 
do papel. O principal exemplo 
citado pelo ministro foi o plano 
de expansão dos serviços de 
radioterapia. "Em 2012, houve 
o anúncio do plano de compra 
de 80 novos aceleradores line-
ares para radioterapia, mas, até 
hoje, nenhum está em funcio-
namento", declarou. 

Segundo o ministro, o atra-
so é por vários problemas na 
implementação do serviço. "A 
dificuldade foi na disponibili-

dade dos terrenos, na execu-
ção do projeto e na compra do 
aparelho em si. Esperamos que 
pelo menos dois estejam fun-
cionando até o fim deste ano", 
disse.

Barros voltou a defender a 
criação de planos de saúde po-
pulares como forma de desa-
fogar a demanda no SUS. Ele 
não deixou claro, no entan-
to, se os convênios mais bara-
tos oferecerão tratamento on-
cológico, mas disse que esses 
"planos acessíveis" ajudariam 
na detecção precoce de tumo-
res. "O usuário tendo acesso 
mais rápido à consulta espe-
cializada pode identificar pre-

cocemente o seu diagnóstico 
e, evidentemente, vai ser trata-
do de forma mais efetiva por-
que, quanto antes fizer o diag-
nóstico, mais chances de cura", 
disse.

Especialistas em oncolo-
gia presentes no evento criti-
caram a proposta dos planos 
acessíveis e a demora na incor-
poração de novas tecnologias 
e remédios e procedimentos 
para o câncer na rede públi-
ca. "Um plano de saúde bási-
co pode aumentar a judiciali-
zação da saúde", disse Rafael 
Kaliks, oncologista do Hospital 
Israelita Albert Einstein e dire-
tor científico do Instituto On-

coguia, referindo-se à possi-
bilidade de que, com uma co-
bertura mínima, os pacientes 
de planos busquem na Justiça 
tratamentos mais completos, 
seja no convênio ou no SUS.

A presidente da Associa-
ção Brasileira de Linfoma e 
Leucemia, Merula Steagall, 
lembrou que muitos medi-
camentos novos para o trata-
mento de câncer são incorpo-
rados antes na rede privada 
do que na rede pública. "Exis-
tem medicamentos que obti-
veram o registro da Anvisa há 
mais de 10 anos no País e ain-
da não estão disponíveis para 
o paciente do SUS", disse.

// Ângela Paiva, presidente da Andifes e reitora da UFRN: injustificável

AGËNCIA BRASIL 

ARGEMIRO LIMA / NOVO

O governo federal pre-
vê cortar até 45% dos 
recursos previstos 

para investimentos nas uni-
versidades federais em 2017, 
na comparação com o orça-
mento deste ano. Já o mon-
tante estimado para custeio 
deve ter queda de cerca de 
18%. Segundo cálculos de 
gestores, serão cerca de R$ 
350 milhões a menos em in-
vestimentos para as 63 fede-
rais - na comparação com 
os R$ 900 milhões previstos 
para o setor neste ano. As ins-
tituições já vivem grave crise 
financeira, com redução de 
programas, contratos e até di-
ficuldades para pagar contas.

A previsão de recursos 
para 2017 foi publicada nesta 
semana no Sistema Integrado 
de Monitoramento, Execução 
e Controle, portal do Ministé-
rio da Educação (MEC) que 
trata do orçamento. Os valores 
- que ainda podem passar por 

revisão - devem ser incorpo-
rados ao Projeto de Lei Orça-
mentária Anual, que o Execu-
tivo enviará ao Congresso Na-
cional até o fim de agosto.

Procurado, o MEC não 
detalha as cifras específi-
cas de custeio e investimen-
to. A pasta argumenta que a 
previsão atual é realista, “dife-
rente de anos anteriores, em 
que o orçamento passou por 
contingenciamentos”.

“Se esse corte for aprova-
do, teremos de reduzir mui-
tos programas”, diz Ângela Pai-
va, presidente da Andifes, a as-
sociação nacional dos dirigen-
tes das federais. Segundo ela, 
reitora da Universidade Fe-
deral do Rio Grande do Norte 
(UFRN), é “injustificável” a re-
dução. “Mesmo se o orçamen-
to fosse igual ao de 2016, de-
mandas importantes já fica-
riam descobertas.”

As federais vivem cortes de 

verbas desde o fim de 2014 e 
sofrem com a inflação elevada 
- 8,7% nos últimos 12 meses, 
segundo o Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA).

O avanço das cotas nas fe-
derais - neste ano, as institui-
ções devem distribuir 50% das 
vagas entre alunos pobres, pre-
tos e pardos - trouxe público 
mais diverso ao ensino supe-
rior público. Com isso, cresceu 
a pressão por verbas de assis-
tência estudantil “Temos gran-
de demanda por restaurantes 
e bolsas”, afirma o pró-reitor de 
Planejamento e Desenvolvi-
mento da Universidade Fede-
ral de Ouro Preto (Ufop), Ro-
drigo Bianchi. 

O sistema federal de ensino 
superior teve forte aumento na 
quantidade de vagas na gradu-
ação. Em 2014, dado mais re-
cente disponível, havia 1,180 
milhão de alunos na rede. Em 
2004, as instituições federais 

reuniam 574 mil matrículas. 
A restrição do dinheiro de 

investimento - para obras, re-
formas e compra de equipa-
mentos - sinaliza dificuldades 
para melhorar ou expandir a 
infraestrutura. Na Ufop, a cria-
ção do novo curso de Medici-
na na cidade mineira de Ipa-
tinga está emperrada. “Ainda 
não começamos a obra desse 
câmpus por falta de recursos”, 
diz Bianchi.

A Universidade de Brasí-
lia (UnB) também revê seus 
planos. “Provavelmente va-
mos reduzir o ritmo das nos-
sas obras”, avalia César Tibúr-
cio, decano de Orçamento e 
Planejamento.

AJUSTE FISCAL
Em nota, o MEC informou 

que “a iniciativa se alinha ao 
equilíbrio fiscal para que o País 
saia da crise”. Segundo a pasta, 
o orçamento de 2016 previa R$ 
7,9 bilhões para as federais. É 
esse orçamento que os gesto-
res levam em conta nas com-
parações. Mas um contingen-
ciamento, feito ainda na gestão 
Dilma Rousseff, impôs redu-
ção de 31%, ou R$ 2,4 bilhões.

A gestão Michel Temer dis-
se que resgatou R$ 1,2 bilhão 
desse montante cortado para 
as universidades neste ano. 
Para 2017, o MEC disse que os 
valores previstos “serão cum-
pridos na totalidade”. A pasta 
ainda reafirmou “seu compro-
misso com o ensino superior 
do País”.

Governo deve cortar até 45% 
das verbas para as universidades 

O usuário tendo 
acesso mais 

rápido à consulta 
especializada 

pode identificar 
precocemente 

o diagnóstico e, 
evidentemente, 

vai ser tratado de 
forma mais efetiva”

Ricardo Barros
Ministro da Saúde

// Educação

RESULTADO DE HABILITAÇÃO
PL Nº 0099/2016 - TOMADA DE PREÇOS

Objeto:

A V I S O

HABILITAR

INABILITAR

A Comissão

Prestação de serviços com fornecimento de material, para execução de obras de
abastecimento de água em comunidades no município de Santa Cruz/RN.

A Comissão Permanente de Licitação - CPL, no uso de suas atribuições legais, torna público
que após análise dos documentos de habilitação, decidiu por as empresas:, AJF
INCORPORAÇÃO, CONSTRUÇÃO & LOCAÇÃO LTDA, ALCÂNTARA E NÓBREGA
ENGENHARIA LTDA, CONARTE PROJETOS, CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA, F DOIS
ENGENHARIA LTDA, IBIÚNA EMPREENDIMENTOS E CONSTRUÇÕES LTDA, I & M
CONSTRUÇÕES LTDA, PELICANO COMÉRCIO, CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA,
PRM EMPREENDIMENTOS E CONSTRUÇÕES LTDA ME e SAMMAIA ENGENHARIA E
CONSULTORIA LTDA e por as empresas:. MBF CONSTRUÇÕES E
EMPREENDIMENTOS LTDA, PLANO A SERVIÇOS EIRELI e RENASCENÇA
EMPREENDIMENTOS LTDA. Em não havendo recurso, a abertura do envelope “B” - Proposta
de Preços das empresas habilitadas, acontecerá no dia 23 de agosto de 2016, às 09:00 h, na
sala de licitações da CAERN.

Natal/RN, 11 de agosto de 2016

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN

Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN

- PREGÃO PRESENCIAL N 063/2016 Processo Administrativo nº 5.136/2016
Memorando nº 1.133/2016 - Secretaria Municipal de Saúde

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA OBJETIVANDO A PRESTAÇÃO DE
SERVIÇOS MÉDICOS NA ÁREA DE CIRÚRGIAS ORTOPÉDICAS, conforme
quantidades, condições e especificações constantes no Anexo I - Termo de
Referência do Edital

(Horário local)
Setor de Licitações

Prefeitura Municipal de Guamaré/RN Rua Luiz de
Souza Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN

Setor de
Licitações 07:00h às 13:00h segunda a sexta-
feira

Kleuton Ferreira Martins

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N 063/2016

DIA 25 DE AGOSTO DE
2016, PELAS 08H00MIN (OITO HORAS)

o

O , objetivando o grau de
competitividade preconizado pela administração pública, torna público que estará
realizando a(s) licitação(ões) abaixo descrita(s), a saber:

- ,
originado pelo , que objetiva
a

, cuja sessão inicial está marcada para o
.

A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no , localizado no
térreo do prédio sede da , situado na

. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as
condições e especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no

, no endereço acima indicado, das , de
, em dias de expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do email

, através de solicitação contendo o timbrado da requerente e
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados
no endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN), 11 de Agosto de 2016.

Pregoeiro

o

cpl.guamare@gmail.com

www.leilaovip.com.br ou 0800 717 8888 - (98) 3334-8898  - (11) 3032-9274

EDITAL DE 1ª e 2ª PRAÇA/LEILÃO
EXTRAJUDICIAL 

(SIMULTÂNEO / ON-LINE E PRESENCIAL) 
Vicente de Paulo Albuquerque Costa Filho, Leiloeiro Público Ofi cial Jucema 12/96, devidamente autorizado na forma da Lei, 
FAZ SABER, a todos quantos o presente Edital virem ou dele tiverem conhecimento que, por força do artigo 27 e seguintes da 
Lei 9.514/97, LEVARÁ A VENDA EM LEILÃO EXTRAJUDICIAL (Lei 9.514/97), em decorrência da consolidação da propriedade 
em favor da Credora Fiduciária Brazilian Securities Companhia de Securitização (CNPJ 03.767.538/0001-80), O IMÓVEL ABAIXO 
DESCRITO, objeto do contrato particular de fi nanciamento com constituição de alienação fi duciária. Informo as datas, os horários, 
as avaliações e o local, cientes de que a venda será à vista, e pelas condições a seguir: LOTE (04) IMÓVEL / NATAL/RN, 
APTO. 304 (3º pav) Torre B, Condomínio Sun Set, situada  na Rua Joaquim Eduardo de Farias, 209, Bairro Ponta Negra. Área 
Construída: 100,93m², Área Privativa: 56,14m², Área Comum: 33,76m², Área de Garagem correspondente a 1(uma) vaga: 11,03m². 
Matrícula 43.901 do 3º Registro de Imóveis de Natal/RN; DATAS: 1ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 22.08.16, às 10 horas, pelo 
valor de R$ 246.985,40 2ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 29.08.16, às 10 horas horas, pelo valor a partir de R$ R$ 265.543,56 na 
forma da Lei. LOCAL DO LEILÃO: por meio Eletrônico através do site www.leilaovip.com.br. CONDIÇÕES: O pagamento será 
à vista nominal a Credora Fiduciária. A comissão do leiloeiro será de 5% sobre arrematação. Transferência e registro por conta do 
arrematante. Venda “ad corpus” e no estado de ocupação em que se encontra (art. 30 da Lei 9.514/97), cabendo ao interessado 
verifi car antes de arrematá-lo, com despesas por conta do arrematante. As partes, seus cônjuges, usufrutuários, inquilinos, 
ou senhorios diretos, em havendo, fi cam INTIMADOS pelo presente EDITAL 1ª e 2ª PRAÇA/LEILÃO EXTRAJUDICIAL.

SECRETARIA DE ESTADO DA EDUCAÇÃO E DA CULTURA
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO - CPL/SEEC

para o dia 24/08/2016, as
09:30 horas.

Ana Santana Alves de Medeiros

AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO - PROCESSO: PGE 40874/2016-6
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 007/2016/SRP - 6ª DIREC/SEEC/MACAU

A Pregoeira da Comissão Permanente de Licitação -CPL/SEEC, no uso de suas atribuições
legais, torna público o adiamento do Pregão Presencial em referência

Natal/RN, 11 de agosto de 2016.

Pregoeira - CPL/SEEC

// Internet

PF prende 15 pessoas 
por pornografia infantil

A Polícia Federal 
prendeu em flagran-
te, na manhã de on-

tem (11), quinze pessoas 
por suposto envolvimento 
no armazenamento, produ-
ção e divulgação de porno-
grafia infantil na internet. A 
maioria das detenções – 13 
delas – aconteceu em Bra-
sília. Outras duas foram fei-
tas no estado de Goiás. Me-
didas também são cumpri-
das no Mato Grosso e no Es-
pírito Santo.

Ao todo, são cumpridos 
35 mandados de busca e 
apreensão, sendo 29 no Dis-
trito Federal, três em Anápo-
lis, Goiás; um em Vila Velha, 
no Espírito Santo; e dois no 
Mato Grosso, nas cidades de 
Cuiabá e Sinop. Um dos co-
ordenadores da operação, 
o delegado Estênio Souza, 
afirmaou que os envolvidos 
foram identificados a partir 
de monitoramento feito pela 
instituição na internet. As 
imagens foram pré-selecio-

nadas a partir de imagens de 
arquivo.

“O monitoramento iden-
tifica que há diversas pesso-
as realizando o comparti-
lhamento e armazenamen-
to de arquivos que já te-
mos na nossa base de dados 
como sendo pornográficos. 
Dentre as imagens que ob-
servamos em análise pre-
liminar, temos, por exem-
plo, bebês sendo violenta-
dos em vídeo e imagens de 
crianças em relações sexu-
ais, acrescentou. 

Segundo o delegado, os 
suspeitos não têm um perfil 
característico, como idade e 
nível de escolaridade. As in-
vestigações apontam que 
alguns se correspondiam 
com frequência. O número 
de envolvidos pode aumen-
tar, uma vez que as investi-
gações continuam também 
na Deep Web, que reúne 
um conjunto de conteúdos 
na internet, os quais não são 
acessíveis por sites de busca. 
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JulIEta NOS CINEMaS
Acumulando críticas mistas da imprensa e do pú-

blico, “Julieta”, o 20º filme de Almodóvar chega às te-
lonas potiguares como uma curiosa aposta para o fi-
nal de semana. As sessões ocorrem às 14h no Cinépo-
lis (Natal Shopping). Esse é o retorno do cineasta para 
o gênero Drama protagonizado por uma mulher forte. 
A última produção parecida foi “Volver”, de 2006, com 
sua eterna musa Penélope Cruz.

Na trama, Julieta (Emma Suárez/Adriana Ugarte) 
é uma mulher de meia idade que está prestes a se mu-
dar de Madri para Portugal, para acompanhar seu na-
morado Lorenzo (Dario Grandinetti). Entretanto, um 
encontro fortuito na rua com Beatriz (Michelle Jen-
ner) e uma antiga amiga de sua filha Antía (Blanca Pa-
rés), faz com que Julieta repentinamente desista da 
mudança. Ela resolve então partir para o antigo pré-
dio em que vivia, também em Madri, e lá começa a es-
crever uma carta para a filha relembrando o passado 
entre as duas.

SESSÕES
CINÉPOlIS (Natal SHOPPING) 
[14h] Sábado e domingo  

[19h30] Seg/Ter/Quarta

HOJE//
CINQuENtÃO DO tHE FEVErS

Totalmente influenciados por Beatles, Rolling 
Stones, e especialmente Elvis, a começar pelo nome 
do grupo em homenagem ao sucesso “Fever”, a banda 
carioca “The Fevers” desembarca hoje em Natal 
para celebrar os agora 51 anos de carreira, trazendo 
para a capital potiguar os maiores destaques dos 
últimos anos principalmente em temas de novelas. 
Quando? Hoje. Onde? teatro riachuelo (3º Piso 
do Shopping Midway Mall). Que horas?  21h30. 
Ingressos à venda na bilheteria do teatro.
 
 
laNÇaMENtO trIPlO Da trIBO

A editora Tribo lança nesta sexta-feira três zines 
visuais explorando fotografias e ilustrações. Os auto-
res escolhidos da vez são o fotógrafo Max Pereira, com 
“Folie à Deux”, e os ilustradores Jorake e Vinicius Dan-
tas,  com, respectivamente, “Baleia” e “Rompazine”. Co-
meça às 19h no Surto Cultural (Ponta Negra). 

aMaNHÃ//

“PENSaraM QuE Eu NÃO Ia rEBOlar MINHa 
BuNDa HOJE?”

“Rainha” brasileira dos views no youtube, a canto-
ra Anitta desembarca em Natal prometendo um gran-
de show no estádio Arena das Dunas, com a sua nova 
tour “Bang” recheada de hits, como "Deixa ele sofrer", 
"Show das Poderosas", "Na Batida", "Ritmo Perfeito", 
“Essa Mina é Louca”, e a própria “Bang”. Começa às 
20h. Ingressos a venda online (bilheteriadigital.com)

DOMINGO//
trIButO a K-XIMBINHO NO SOM Da Mata

Para comemorar o dia dos pais, o Som da Mata 
desse domingo (14) apresenta no Anfiteatro Pau-bra-
sil, dentro do Parque das Dunas, às 16h30 uma home-
nagem ao músico potiguar K-Ximbinho, que no ano 
que vem completaria 100 anos de vida. Maestro, com-
positor, ar-ranjador, clarinetista, saxofonista e precur-
sor do Choro, o taipuense será reverenciado com al-
guns de seus sucessos como 'Sonoroso', ‘Catita’, e 'Eu 
quero é sossego'.

* Programação completa e todos os filmes em cartaz na cidade: 
cinepolis.com.br | moviecom.com.br | cinemark.com.br

Cineasta Buca Dantas apresenta hoje o seu curta-metragem 
"Meu Tempo é Quando?", com roteiro de Rosália Figueiredo

Tempo, poesia 
e cinema 

A
pós 10 anos sem 
se envolver em 
nenhum projeto 
audiovisual de 
ficção, o cineasta 

Buca Dantas apresenta hoje 
ao público o seu desjejum na 
sétima arte: “Meu Tempo é 
Quando?”, curta-metragem 
no qual divide o posto de 
comando com a idealizadora 
de toda a proposta, a roteirista 
e poeta Rosália Figueiredo. 

A estreia da produção está 
marcada para logo mais às 
19h30 no Nalva Melo Café 
Salão, na Ribeira, com direito 
a bate papo entre o público 
e os realizadores. Estrelado 
pela atriz Titina Medeiros e 
a estreante Bianca Pessoa, 
a produção foi realizada na 
guerrilha, ou seja, de forma 
totalmente independente, 
sem verba.

Tudo nasceu a partir 
de poesias já escritas 
anteriormente por Rosália 
Figueiredo que, além de 
roteirista, também é contista 
e poeta, servidora da TVU 
Universitária, na direção do 
programa Olhar Independente. 
O roteiro do filme ficou na 
gaveta por muito tempo até 
que ela tomou a coragem de 
convocar Buca Dantas e dar 
prosseguimento ao projeto.

Fazendo certo mistério 
sobre o que poderá ser visto 
hoje à noite, Rosália explica 
o filme como um processo 
onde o "tempo" e a "poesia" 
são personagens centrais da 
trama para o entendimento 
da relação de amor entre as 
personagens das duas atrizes 
que atuam. O corte final do 
filme tem cerca de 7 minutos.

“É um filme muito 
reflexivo e que tem uma carga 
poética muito grande”, explica 
Rosália diferenciando a 
produção, no entanto, de um 
videopoema. “É uma ficção 
sim, passada em tempo linear, 

mas muito mais marcada 
por essa interação da poesia 
e do tempo com essas 
personagens”, afirma.

Com a fotografia e arte 
de Mathieu Duvignaud, 
direção de produção de 
Luiza Sá, produção de 
Milena Carvalho, montagem/
finalização de Mário Soares e 
mixagem de som por Arthur 
Antunes, Rosália frisa que 
toda a produção foi realizada 
entre amigos, de forma 
independente.

“Olha, da ideia inicial até 
esse lançamento foi um ano, 
todo mundo que entrou, 
entrou doando a sua força 
de trabalho e isso foi muito 
especial, mas também muito 
cansativo”, avalia a diretora 

que muito embora já tivesse 
experiências anteriores em 
documentários dirige pela 
primeira vez uma ficção.

Com relação ao elenco, 
Rosália conta que a primeira 
contactada foi a atriz Titina 
Medeiros que após ler o 
roteiro aceitou participar 
da produção, e que logo em 
seguida veio a estudante de 
jornalismo Bianca Pessoa, 
ainda sem nenhuma 
experiência como atriz.

“Bianca nunca tinha feito 
nada ligado a interpretação, 
mas foi uma descoberta 
sensacional porque tinha o 
perfil exato de uma menina 
mais madura, contrastando 
diretamente com a 
personagem de Titina, uma 

mulher mais velha, mas com 
uma alma mais jovem... É 
um pouco disso que trata o 
filme”, complementa sobre 
a produção gravada em um 
único dia em uma única 
locação.

“A gente só ensaiou uma 
vez no Parque das Dunas 
e então partimos para as 
gravações”, explica Rosália, 
que atualmente também faz 
parte da equipe de roteiristas 
de um longa metragem ainda 
em fase de pré-produção 
sobre o filme do médium 
baiano Divaldo Franco, 
ainda sem data de estreia, da 
produtora cearense Estação 
Luz Filmes ("As Mães de 
Chico Xavier", "Chico Xavier", 
"Bezerra de Menezes"...).

Henrique arruda 
DO NOVO

// Buca Dantas e rosália Figueiredo (esq) comandam a equipe do curta-metragem

FOTOS: CEDIDAS

// ESTREIA
MEU TEMPO É 
QUANDO?, de Rosália 
Figueiredo e Buca Dantas
Quando? Hoje 
Que horas? 19h30 
Onde? Nalva Melo Café 
Salão

Convidado para dividir a 
direção do curta, o cineasta 
Buca Dantas define o novo 
filme como “belo” e comenta 
que a tônica do projeto foi 
mesmo a de amizade. Há 10 
anos afastado das ficções, 
atualmente Buca se dedica 
apenas ao filho recém-
nascido, Joaquim.

“É engraçado isso porque 
eu não tinha me dado conta 
que já fazia tanto tempo 
que estava fora do circuito, 
mas é claro que nunca parei, 
porque nesse meio tempo me 
dediquei a outros projetos 
também, como alguns 
microdocs com Mathieu 
Duvignaud, mas foi muito 
massa participar desse projeto 
com a Rosália”, comenta.

Muito embora comente 
que o filme não seja 
experimental, garante que 
o gênero acaba sendo uma 
inspiração dentro do universo 
final do projeto. “Ele não 
é experimental, mas faz 
alguns recortes de áudio, 
por exemplo, que inserem o 

encontro dessas duas garotas 
em um universo muito 
poético e intimista”, afirma.

Sem previsão para novos 
filmes, Buca garante que 
só pretende retornar às 
produções audiovisuais após 
aprovar projetos em leis de 

incentivo. “Fazer cinema 
todos sabemos que é muito 
trabalhoso, e eu já estou nessa 
luta pelo cinema de guerrilha 
há muitos anos, to sentindo 
que é hora de experimentar 
também essa outra forma de 
produção”, explica.

Fome de uma década

// titina Medeiros e a estreante Bianca Pessoa protagonizam uma história de relação afetiva



14    /  NOVO  /  Natal, Sexta-Feira, 12 de Agosto de 2016

Daniela
Freire danielafreire@novojornal.jor.br

KALINA VELOSO

INSTAGRAM / REPRODUÇÃO

INSTAGRAM / REPRODUÇÃO

BOBFLASH

// Jornalista Ulysses Freire comemora com os empresários Valdetário Júnior e Iara Medeiros e suas 
filhas Taynah Oliveira e Tuany Oliveira a inauguração da loja RN Pet no Natal Shopping

// Desfile da Coleção Runway Inverno 
2016/2017 da Maison Valentino

// Power Girls: Lorena Santos suando no Circuito Power Plate

Sobre a afirmação 
do ministro da Saúde 
Ricardo Barros (PP), 
de que homem cuida 

menos da saúde 
porque ‘trabalha 

mais’ que a mulher, 
durante anúncio 
da criação de um 

plano para aumentar 
as estatísticas de 

atendimento a homens 
na rede pública de 

saúde do Brasil:

Jornalista Plínio 
Bortolotti:

“Ministro da Saúde (do 
século XIX) Ricardo 

Barros: ‘Homens 
trabalham mais do que 

as mulheres e são os 
provedores’”.

Deputada federal 
Maria do Rosário:

 “Declaração do Ministro 
da Saúde é machista por 

não reconhecer dupla 
e até tripla jornada de 

trabalho das mulheres”. 

AO
C
O
NTR
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>> Resistência
O prefeito de Mossoró, 
Francisco José Jr, anunciou 
ontem no seu perfil no 
Twitter que protocolou 
no TRE o requerimento 
de registro de candidatura 
à reeleição. Para Silveira, 
está começando “mais 
um capítulo da história de 
resistência de Mossoró”. 
“Uma caminhada onde 
a união é a das famílias 
mossoroenses, não de 
uma só família, que tenta 
retomar o Poder”, escreveu 
ele em tom de ironia.

>> Decisão
Mais uma vitória jurídica 
de peso da Procuradoria 
Geral do Estado: atendendo 
à argumentação da PGE, o 
TJRN julgou improcedente 
a Ação Direta de 
Inconstitucionalidade 
ingressada por federações, 
contrária ao artigo 5º da 
Lei Estadual nº 9991/15, 
inclusa no pacote fiscal 
enviado pelo Governo do 
Estado que começou a 
vigorar no início deste ano. 
A ação era de iniciativa 
de Federações como a do 
Comércio (Fecomércio), 
da Indústria (Fiern), da 
Agricultura (Faern) e dos 
Transportes de Passageiros 
(Fetronor).
O procurador-geral do 
Rio Grande do Norte, 
Francisco Wilkie Rebouças 
explicou que o artigo 
tratava de mudança na 
alíquota que atinge energia 
e telecomunicações, e que 
a alteração era necessária 
diante da situação de 
crise econômica em todo 
o país. Uma vez que a 
situação econômica volte 
a estabilizar, o imposto 
poderá ser retraído. 

>> Livro
No próximo dia 18 de agosto, na livraria Saraiva do Midway, 
acontece em Natal o lançamento do livro “A morte na visão 
do Espiritismo”, de Alexandre Caldini Neto, ex-presidente do 
“Valor Econômico” e da Editora Abril. 
Escrito em linguagem acessível, leve e direta, o livro 
contém cerca de 200 páginas e deve ser lido por espíritas 
e sobretudo não espíritas. A obra, editada pela Belaletra 
Editora, trata como lidar com o luto e manter a esperança.  

>> Emenda
A deputada estadual Márcia 

Maia destinará cerca de 
R$ 300 mil em emenda 

parlamentar para colaborar 
com uma ação emergencial 
do Governo do Estado para 
investimentos na segurança 

pública do Rio Grande do 
Norte. O anúncio foi feito no 
fim da manhã desta quinta-
feira (11) durante reunião 
na Assembleia Legislativa.

Até a manhã da quarta-
feira, a Secretaria da 

Segurança Pública e da 
Defesa Social do Rio 

Grande do Norte havia 
registrado mais de 110 

ataques de bandidos em 38 
cidades potiguares.

>> Tramitação
A PEC que prorroga a 

Desvinculação de Receitas 
da União (DRU) e cria 

mecanismo semelhante 
para estados, Distrito 
Federal e municípios 

venceu mais uma etapa 
de tramitação no Senado. 

Nesta quinta-feira (11), 
a PEC 31/2016 passou 
pela terceira sessão de 

discussão. São necessárias 
mais duas sessões para que 
os senadores votem a PEC 

em primeiro turno.
O texto permite ao governo 

realocar livremente 30% 
das receitas obtidas com 

taxas, contribuições sociais 
e de intervenção sobre o 

domínio econômico (Cide), 
que hoje são destinadas, 

por determinação 
constitucional ou legal, a 

órgãos, fundos e despesas 
específicos.

>> Apoio integral
O deputado federal e presidente estadual do PSB Rafael 
Motta vai dar apoio integral à candidatura do amigo e 
deputado estadual Kelps Lima à Prefeitura de Natal. O 
parlamentar, que desistiu de lançar o próprio nome na 
disputa, vai tratar a campanha de Kelps “como se fosse a 
minha”. “Quando entro num desafio vou por inteiro”, disse 
ele, ressaltando que também se dedicará ao interior.

>> Titina em cena
A atriz potiguar e ‘global’ Titina Medeiros está no elenco do 
filme “Meu Tempo é Quando?” que será lançado hoje, às 
19h30, no Nalva Café Salão. A direção da obra é do cineasta 
Buca Dantas e da jornalista e roteirista Rosália Figueiredo.

>> Feirinha solidária
 A Amico marcará presença, no próximo sábado (13), das 
10h às 20h, na 6ª edição do Garajal, na Pracinha da Ângelo 
Varela no Tirol, uma feirinha que além de todo charme, 
anda de mãos dadas com a solidariedade. A convite das 
idealizadoras Lourdinha Alencar, Margot Ferreira e Sayonara 
Alves, a Amico estará vendendo camisetas da ‘marca’ e peças 
do bazar que funciona diariamente em nossa sede.  
Os valores arrecadados com as vendas de produtos ajudarão 
a custear tratamento, estadia e alimentação de crianças 
cardiopatas, bem como o pagamento de funcionários.  

>> Sabor em família
Cestas de café da manhã são uma ótima dica de presente 
para o Dia dos Pais. Na P&C Petrópolis, elas são também 
uma tradição, até pela qualidade dos produtos. Os clientes 
ainda podem escolher entre duas opções e iniciar o 
domingo dos pais compartilhando muito sabor em família. 
A loja de Petrópolis está recebendo encomendas no balcão 
ou no telefone 3211-4829.

Giro pelo 
Twitter...

...do Senado Federal: “Padilha anuncia recriação do 
Ministério do Desenvolvimento Agrário”;

...da Revista Fórum: “No Dia do Estudante, PM paulista 
ataca jovens com cassetetes, bombas e spray de pimenta”;

...do CNJ: “’Nós mulheres ainda somos invisíveis na 
sociedade até falarmos sobre nossas demandas’, 

ministra Cármen Lúcia”.

// Deputado estadual Kelps Lima fazendo pose de candidato a prefeito de Natal na ponte Newton Navarro
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Chrystian
de Saboya

PRECE
Que seu fim de semana seja feliz 
Que seus dias vivam a sorrir 
Que boas notícias apenas você escute 
Que boas notícias apenas você espalhe 
Que os anjos gritem amém 
Quem seu sorriso alcance o além 
Que você realize seus sonhos 
E que pra isso faça todas as comunhões com Deus 
Que os seus 
Os meus 
Estejam todos na boa, em paz 
Que você não fale de vidas, nem feridas, nem alheias 
jamais 
Que você abrace os amigos 
Os animais
E reze para quem acredite ser seu inimigo
E que seja grato, para sempre grato 
E que agradeça a Deus ao abrir os olhos para o sol 
E vá dormir beijando o céu, as estrelas  
Que você seja profunda e verdadeiramente feliz. 
Para sempre feliz!

Meia volta
A coluna contou.
Exatos 12 eventos foram 
cancelados no último mês 
em Natal...
Uma dó, tudo isso.
Mas sabemos os porquês: 
crise, política pífia, Brasil 
emergindo, amém. 

Valhaaaaa
Eu acho o máximo: “transar 
nunca estará em crise”.
Dum motel da Zona Norte.
Realmente...
Kkkkkkkkk!!!

Manual
Vai uma dica aê.
Por caridade: não existe 
coisa mais “cafona” do que 
gerúndio.
- Estarei indo.
- Estarei atendendo.
- Estarei resolvendo.
Aaaaaaaaaaaaaaaf: dói 
nos ouvidos.
E parece aquelas 
telefonistas, insuportáveis, 
que infernizam a vida da 
gente.

Pranchetas
Presidente do CAU no Rio 
Grande, a toda querida 
Patrícia Luz bota bloco no 
meio das ruas.
Mais precisamente na 
Seridó.
É a edição do Café com 
Arquiteto, hoje, na Galeria 
de Arte Demétrius Coelho, 
às 15h, com a participação 
dos arquitetos Nelson 
Araújo e Tásia Cristine. 
MAIS: 2010-2614.

Pop-star
Pronto: agora nem Deus 
aguenta.
Gente boa, guerreiro, 
vitorioso, o cabeleireiro-
maquiador-máximo 
Anilson Knight, do 
salão Estilo B, foi 
eleito embaixador da 
Schwarzkopf Professional, 
uma das principais marcas 
de cosméticos do mundo.
Está feliz da vida, ele.
A gente, seu fã, claro: 
comemora!

10 de setembro a gente arrasa
E a festa vai tomando forma, linda já é. Reuniões muitas, ideias que saltam 
e nosso Cassino meio Vegas, meio quermesse do interior, festão... vem aí 10 
de setembro, no Boulevard coberto de felicidade, astral bom, energia boa.

Robson Paiva, Isaque Galvão, Playmobil, deejei Bruno Giovanni, gente por 
acolá, uma decoração bombástica... e a gente vai arrasar!!!

Sou doido sim. E me erre 
quem não. Doido pela vida, 
sol, céu, estrelas e jamais 
emoções aguerridas

Eu, Rio
Para a cantora Valéria 
Oliveira, a coluna de hoje. 
Como admiro, como quero 
bem – como é bom ouvi-la 
voz e Deus...

desaboya@novojornal.jor.br

Instagram, 
meu amor

A coluna faz diferente hoje.
Bisbilhoteira da vida alheia no que se refere 
a espalhar amor, varremos o Insta ontem e 

descobrimos...
André, Claudiny e Nilton fazendo pose de 

Caras para a Jocil que amo. Loja está ficando, 
pela bonita, um desbunde.

Na Movelaria, a doce Kleísa Macedo faz 
pose de diva: loja, linda, por acolá de sales. 

Querida, sempre querida, alma boa.
Rodrigo Borja, todo galã, na GoodFather 

engata sessão de fotos para seu Insta onde a 
máxima é bom gosto e...  Dan Neves, querido 
do kronysta – e de meio mundo – se exibe no 

Rio. Pia a pose!
Breno Barth flagramos embarcando para 

os EUA. Congresso oftalmo até domingo. É 
chique: bate volta Natal Dallas.

Thaisa Galvão, que amooooooo, de cara 
nova. Valha: ou é Maria Fernanda? Daqui a 
pouco inventa de fazer ginástica olímpica.

Em Sampa, cheia de compromissos e 
eventos, Flávia Pípolo se joga embrulhada 

lindamente de Omo Total.
E nosso star Demetrius Coelho autografa 
mais uma peça sua nos doces e alinhados 

lares potiguares. Meu ídolo, ele.
Todos queridos, aliás: muito!!!
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Por Renato Segundo, Luciano Almeida e Alex Costa

#bride
experience

O tão esperado

sim
1

2 de março de 2016, uma 
data marcante na vida da 
doutoranda em medicina 
Aniely Calheiros e seu 
esposo, o empresário Caio 

Calheiros. Nos salões do Olimpo 
Recepções, os noivos disseram o 
tão esperado sim às 20:30h, com 
cerimônia para pouco mais de 400 
convidados. Para Aniely, essa data não 
poderia ser menos importante: “Me 
preparei durante um ano e meio para 
esse dia tão especial em nossas vidas”, 
frisa a estudante, que intitula a noite do 
seu casamento como um dia mágico e 
inesquecível, com muitos momentos 
especiais. Ao lembrar de um momento 
ímpar dessa noite, ela dispara: “Minha 
entrada foi linda! Fiquei muito 
surpresa com a decoração do salão, 
foi literalmente uma entrada triunfal. 
” Segundo ela, o dia de sua festa foi 

uma grande confraternização entre 
amigos e familiares, recheada de 
gargalhadas e muito amor. Ao falar 
sobre seu vestido de noiva, Aniely 
confessa ter ido primeiro aos Estados 
Unidos, um dos principais destinos 
das noivas natalenses, e ficou bastante 
decepcionada. “Eu andei muito por 
Miami e não encontrava nada com 
minha cara, eram muitos modelos 
parecidos com tudo o que eu já tinha 
visto, e eu queria algo inovador e com 
minha personalidade”. Graças ao 
seu noivo, natural de Maceió, Aniely 
achou o ateliê perfeito para executar 
seu vestido, com o estilista Audifax 
Seabra, que segundo ela foi amor à 
primeira vista. As noivinhas de plantão, 
Aniely avisa que manter a calma e 
ter paciência é primordial, e que com 
organização e antecedência tudo 
sempre dará certo no final.


